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политика

Путин: сплочённость и единство 
делают россиян сильнее 
президент	РФ	Владимир	путин	в	ходе	
церемонии	вручения	государственных	наград	
заявил,	что	«единство	и	сплоченность»	делают	
российский	народ	сильнее,	передает	Риа	
«Новости».	Церемония	прошла	в	Екатеринин-
ском	зале	кремля.

экоНомика

Силуанов: Россия не намерена выходить 
из МВФ из-за ситуации с Украиной 
Россия	не	намерена	выходить	из	состава	участников	между-
народного	валютного	фонда	из-за	изменения	им	кредитной	
политики,	которая	позволяет	Украине	продолжать	получать	
кредиты	мВФ	при	дефолте	по	долгу	перед	РФ	на	3	миллиар-
да	долларов,	заявил	глава	минфина	России	антон	Силуанов.

общЕСтВо

Правительство одобрило прод-
ление программы маткапита-
ла на два года 
правительство	России	одобрило	проект	
закона	о	продлении	программы	материн-
ского	капитала	на	два	года,	сообщила	
вице-премьер	ольга	Голодец.	

Сменить парадигму развития 
Губернатор Сергей Морозов озвучил шесть приоритетных 
направлений развития области в 2016 году. поСлаНиЕ

ПОСЛАНИЕ
ГУБЕРНАТОРА

УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ЕСЛИ ВЫ НЕ ДУМАЕТЕ 
О БУДУЩЕМ - 

У ВАС ЕГО НЕ БУДЕТ
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Внешнеторговый оборот Ульяновской области  
в 2015 году сократился меньше, чем в других 
приволжских регионах.

АлёнА ДАмбАевА �

В условиях сохраняющейся напряженности в отношениях между Россией и 
странами Запада внешнеторговый оборот нашей страны продолжает снижать-
ся. В Приволжском федеральном округе за 11 месяцев этот показатель сокра-
тился на четверть (24,5%) в сравнении с аналогичным периодом 2014 года. В 
Ульяновской области по сравнению с другими регионами ПФО падение оказа-
лось наименьшим.

- Некоторое снижение по понятным причинам есть, но хотелось бы отметить, 
что у нас оно меньше, чем в соседних субъектах. В стоимостном выражении то-
варооборот снизился примерно на 6%. Импорт упал на 9,5%, экспорт - 
на 4,8%, - говорит начальник Ульяновской таможни Сергей Жданович.

Санкциям вопреки
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Завтра, 12 декабря - 249 лет  
со дня рождения историографа 
государства Российского  
Николая Карамзина. 

екАтеринА нейфельД �

В следующем году страна, и особенно 
Ульяновская область, активно готовятся отпразд-
новать большой юбилей историка и писателя -  
250-летие. Правда, юбилей исторической личности 
- это не веселые концерты и народные гулянья. Это 
прежде всего работа, которая продвигает вперед 
отечественную науку.

Краевед Елена Беспалова написала книгу 
«Памятник Н.М. Карамзину в Симбирске: исто-
рия, рассказанная документами». Ее планируют 
издать в следующем году. Книга заняла два года 
исследований, работы в архивах Москвы и Санкт-
Петербурга.

В этом году еще одна круглая дата, связанная 
с Карамзиным, - 170 лет его памятнику в Симбир-
ске. Памятник был торжественно открыт 23 августа 
(по старому стилю) 1845 года. К этой дате Музей-
заповедник «Родина В.И. Ленина» при участии ар-
хитектурной мастерской «Симбирскпроект», Дворца 
книги и Государственного архива Ульяновской обла-
сти подготовил выставку «Памятник Н.М. Карамзи-
ну в Симбирске». Выставка работает в музее 
«Симбирская классическая гимназия».

Здесь он родился,  
здесь провёл детские годы
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Памяти аНатОЛия Учаева
Как минимум треть своей жизни каждый проводит на работе. Поэтому, когда 

будним утром приходит известие о внезапной кончине коллеги, всем становит-
ся очевидно - потеряна и часть нашей жизни. та ее часть, в которой мы вме-
сте с ушедшим товарищем доставляли читателю газету, вкладывая в нее труд,  
профессиональное мастерство и творческие идеи каждого.

Вклад безвременно ушедшего от нас Учаева Анатолия Васи-
льевича, который более чем четыре десятка лет проработал на-
чальником участка экспедирования печати Ульяновского почтам-
та, трудно переоценить. Ведь он был настоящим профессионалом 
своего дела. При этом с особым, почти отцовским чувством Ана-
толий Васильевич относился к журналам и газетам, выпускаемым 
ИД «Ульяновская правда». Тяжело понимать, что уже никогда в 
телефонной трубке мы не услышим его бодрый голос, а в деловой 
беседе не будут решены наши рабочие вопросы, не будут даны 
дельные советы. Мы никогда не переживали: знали точно, что 
наши газеты и журналы будут вовремя экспедированы. Трудно 
представить, как мы будем обходиться без этого светлого, добро-
го, по-настоящему Большого  человека.

Его дела, память об Анатолии Васильевиче навсегда останут-
ся в наших сердцах.

Коллектив ОГаУ «издательский дом  
«Ульяновская правда»

сиМБирский ритМ
хорошие новости 

70% россиян справят Новый год дома. По результатам опроса исследо-
вательского центра проекта «Промокодабра» лишь 14,9% собираются 
отдохнуть за границей. Средний бюджет на новогодний отпуск состав-
ляет свыше 42000 рублей.

С начала года на станцию скорой медицинской помощи Ульяновска 
поступило более 220 тысяч вызовов, при этом из них более 14 тысяч 
оказались ложными.

В Оренбург для продажи завезли тысячи елок и сосен. «Зеленый товар» 
привезли в том числе и из Ульяновска, сообщают местные СМИ.

Самая красивая 
ульяновская 
студентка стала 
вице-мисс 
«Студенчество 
России» 

Студентка Ульяновского государ-
ственного университета Талия Айбедул-
лина стала второй вице-мисс «Студен-
чество России» и завоевала титул «Мисс 
Ульяновск» на городском конкурсе кра-
соты. 

Девушка учится в УлГУ на факульте-
те журналистики, с детства занимается 
танцами и со школы активно участвует в 
жизни города. В прошлом году она побе-
дила в родном вузе, завоевав титул «Мисс 
УлГУ», а в этом году представляла Улья-
новск в Ивановской области на конкур-
се «Мисс cтуденчество России». Члены 
жюри выбирали не просто самую краси-
вую девушку, но и активную, талантли-
вую и эрудированную.

Регионы будут 
получать  
субсидию на выкуп 
построенных школ

Регионы будут получать субсидию на 
выкуп уже построенных зданий общеоб-
разовательных организаций. Такое ре-
шение принято в рамках программы по 
обеспечению российских школ новыми 
местами.

Минобранауки также порекомен-
довало субъектам РФ строить большие 
школы с учетом новых образовательных 
стандартов и территориальных особен-
ностей. Эти стандарты сформулированы 
Министерством образования и науки, со-
вместно с Министерством строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства.

Выступая перед Федеральным со-
бранием 3 декабря, президент Владимир 
Путин заявил, что по его поручению раз-
работан план действий по обеспечению 
школ новыми местами.  В настоящее вре-
мя разработана программа «Содействие 
созданию в субъектах Российской Феде-
рации новых мест в общеобразовательных 
организациях» на 2016 - 2025 годы.

Главную ёлку 
губернии откроют 
за 5 дней до Нового 
года

Главная елка губернии зажжет свои 
огни 26 декабря. Праздничное шоу стар-
тует на площади Ленина в 16.00, с 17.00 
начнутся сказочные представления для 
детей, а зажгут главную зимнюю красави-
цу в 19.45. Вечер завершится красочным 
фейерверком. 

В общей сложности на праздники за-
планировано более 300 мероприятий. 
Самым неожиданным станет катание на 
настоящих северных оленях и на собаках. 
Правда, если позволит погода, уточняют 
организаторы. 

Дальнобойщики 
создадут новый 
профсоюз

Новый профсоюз, альтернативный 
существующему Межрегиональному 
профсоюзу водителей-профессионалов, 
создадут дальнобойщики, устраивающие 
акцию протеста под Москвой. По их сло-
вам, работа нынешнего органа, представ-
ляющего их интересы, совершенно неэф-
фективна.

Совещание рабочей группы дально-
бойщиков на Каширском шоссе привело 
водителей к решению создать новый соб-
ственный профсоюз. В настоящее время 
в качестве руководства выбраны коорди-
наторы из Санкт-Петербурга, Дагестана, 
Ульяновска и Волгограда. 

Новый профсоюз, по задумкам води-
телей, отстаивал бы их интересы не только 
в случае с «Платоном», но и по вопросам 
введения платных дорог и акцизов на то-
пливо. Его создание в настоящий момент 
находится на стадии официального юри-
дического оформления и выбора лидера.

Шапка Мономаха 
обрела нового 
хозяина

Обладателем Гран-при премии  в об-
ласти литературного творчества и регио-
нальной историографии «Шапка Монома-
ха» в нынешнем году стала замдиректора 
по научной работе Ульяновского област-
ного художественного музея Луиза Баю-
ра. Она давно сотрудничает с журналом 
«Мономах», ею было издано много книг, и 
в этом году она организовывала крупные 
выставки. Но самым главным событием 
стало то, что рисунки, хранящиеся в ху-
дожественном музее, которые приписы-
вались Поливанову, оказались рисунками 
Лермонтова. Луиза Баюра много лет на-
стаивала на этом факте, и наконец доказа-
тельства были найдены.

Победителем в номинации «Молодой 
автор» стал сотрудник музея Аркадия 
Пластова, аспирант, ученый  Антон Дол-
матов. Поэт и композитор Олег Киселев 
победил в номинации «За вклад в лите-
ратуру». «За вклад в историографию» 
награду получил краевед Юрий Козлов 
- директор институт «Спецпроектрестав-
рация» и автор популярных в регионе 
книг.

Елена Беспалова 
также ее автор и 

создатель. Выставка дела-
лась, можно сказать, «по 
мотивам» книги. «Здесь 
представлены далеко не 
все материалы, что ис-
пользованы для книги. Но 
копии основных архивных 
документов там можно по-
смотреть», - говорит крае-
вед. 

Памятник Карамзину 
- один из самых старых в 
городе. Но многие местные 
жители не то что не зна-
ют его истории, а даже за-
трудняются сказать, кому 
посвящен этот монумент. 
Документы с выставки 
говорят, что так было и 
сто лет назад. Вот зари-
совка писателя Василия 
Андреева-Бурлака:

«- Николай Петрович! 
Кому этот памятник?

- Э… писателю одно-
му. Позвольте, как его 
фамилия-то?.. На К начина-
ется. Ах, батюшки!.. - А ска-
жите, пожалуйста, в каком 
он странном костюме! Точ-
но женщина… и с косой.

- Это не сам он.
- Кто же, жена, что ли?
- Не знаю, право, кто!»
Организаторы выставки 

говорят, что она будет пере-
движной: побывает в раз-
личных учреждениях обра-
зования и культуры области. 
Таким образом, об истории 
памятника расскажут сот-
ням людей. Кроме архив-
ных документов, посетите-
ли увидят разнообразные 
изображения памятника 
на старых открытках, в со-
временных произведениях 
живописи и графики, в том 
числе на художественных 
фотографиях. 

Один из стендов вы-

ставки Елена Беспалова 
посвятила теме родины Ка-
рамзина: «Оренбург также 
претендует на звание роди-
ны писателя. Недавно опять 
этот вопрос поднимался». 
Краевед доказывает, что 
его родина - это Симбирск. 
Об этом свидетельствуют 
два обнаруженных доку-
мента: автобиография Ка-
рамзина 1805 года и запи-
ска Карамзина, которую он 
готовил для Александра I. 
Царь собирался посетить 
несколько городов, в том 
числе Симбирск. Карамзин 
рассказывал ему о городах, 
которые вошли в маршрут, 
целых два разворота посвя-
тил Симбирску и отметил: 
«Там я родился, там я про-
вел детские годы».
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Среди документов на вы-
ставке представлен один 
из макетов памятника
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Чтобы понять, 
насколько применимы 
в конкретной 
ситуации какие-
либо «понижающие 
коэффициенты», 
не нужно быть 
политтехнологом или 
профессором экономики 
- все данные для анализа 
есть в открытом 
доступе

ПОДрОБНОсти

ЯзыкОМ цифр

В Ульяновске возобновили работы по ремонту дорог холодным асфаль-
тобетоном. 9 декабря днем на дорогах Ульяновска работало 50 единиц 
техники. 

Ульяновские школьники приняли участие в XLVI Уральском турнире 
юных математиков. Он проводится с 1993 года и призван повышать 
интерес детей и подростков к математике. Всего в турнире участвовали 
82 команды.

С 1 января следующего года автомобилестроительный завод повышает 
цены на всю продукцию на 2 - 3%, передает пресс-служба ОАО «УАЗ». 
Причиной подорожания называют удорожание комплектующих.

Факты о бюджете-2016
ГеорГий Кузнецов  �

Бюджет Ульяновской области на 2016 год внесен в 
Законодательное собрание 9 ноября. Две недели спустя -  
24 ноября - областной парламент впервые в истории про-
вел публичные слушания бюджета, в которых приняло 
участие более 600 человек, подавляющим большинством 
проект одобривших. 

В первом чтении документ принят Законодательным 
собранием 26 ноября (30 голосов за, 4 - против).

Второе чтение состоялось 8 декабря в ходе 43-го заседа-
ния ЗСО V созыва. Бюджет одобрен 27 депутатами, четве-
ро вновь проголосовали против.

Предполагаемые на сегодня доходы  в следующем году 
составят 37,158 миллиарда рублей, расходы - 38,684 мил-
лиарда. При этом заметно по сравнению с текущим годом 
снижен дефицит бюджета - с 3,761 до 1,6 миллиарда руб-
лей.

Наибольший удельный вес в структуре расходов-2016 
составят образование (24,1 процента), социальная полити-
ка (21,5 процента), здравоохранение (20,3 процента) и на-
циональная экономика (12,5 процента). 

Вице-спикер, председатель бюджетного 
комитета Алсу Балакишиева:
- В первую очередь, мы не могли допустить проблемы 
по выплате заработной платы работникам бюджет-
ной сферы. Второе приоритетное направление - это 
доступность образования, в том числе в рамках 
реализации наших партийных проектов, обеспечение 
общегосударственного образовательного стандарта, 
подготовка выпускников к ЕГЭ, оздоровление детей в 
лагерях. Если говорить о здравоохранении, то это пер-
вичная и специализированная медицинская помощь. 
Что касается культуры, мы считаем, что прежде всего 
надо обратить внимание на ремонтные работы в 
сельских домах культуры. В числе приоритетов - сель-
ское хозяйство, газификация, водоснабжение, очист-
ка прудов и обустройство родников. Для нас очень 
важна сбалансированность бюджета. 11 миллиардов 
рублей  поступят в муниципальные образования. В то 
же время бюджет 2016 года можно назвать народ-
ным, так как в нем предусмотрено финансирование 
местных инициатив, поступающих от граждан.

дословно

12 декабря -  
День Конституции 
Российской Федерации

Дорогие земляки!
Поздравляем вас с одним из главных государственных 

праздников нашей страны - Днем Конституции Россий-
ской Федерации!

Главный закон страны - фундамент нашего государства, 
который определяет стратегический вектор его развития и 
основывается на принципах демократии. Конституция яв-
ляется основой всех реформ, модернизации экономики, со-
циальных прав, она способствует консолидации общества, 
укрепляет межнациональные отношения, развивает исто-
рические и культурные традиции.

Дорогие земляки! Поздравляем вас с Днем Конститу-
ции РФ! Убеждены, будущее нашего государства зависит 
от каждого из нас, от нашего труда во имя Отечества. Же-
лаем вам здоровья, счастья, благополучия. Пусть в каждой 
ульяновской семье царят мир, спокойствие и уверенность 
в завтрашнем дне!

Губернатор - Председатель Правительства
Ульяновской области С.и. морозов  

Председатель Законодательного собрания
Ульяновской области а.а. Бакаев

ПОзДравлеНие

Ульяновская область заняла первое место 
во всероссийском рейтинге открытых 
данных.

Андрей МАКлАев �

Кроме того, портал губернатора и правительства  
ulgov.ru стал вторым по информационной открытости сре-
ди официальных сайтов субъектов РФ.

Итоги озвучены десятого декабря на заседании Совета 
по открытым данным в рамках общероссийского саммита 
«Открытые данные-2015» в Москве. Это крупнейшее в 
России профильное мероприятие, посвященное новым до-
стижениям сферы.

Рейтинги подготовлены системой «Инфометр» со-
вместно с Аналитическим центром при Правительстве 
России. Мониторинг проводился по 194 параметрам, раз-
работанным в соответствии с требованиями российского 

законодательства и методическими рекомендациями по 
внедрению принципов и механизмов открытого государ-
ственного управления в субъектах РФ.

По информации профильных специалистов, на се-
годняшний день на портале Ульяновской области http://
opendata.ulgov.ru  размещено 465 наборов данных с контак-
тами больниц, поликлиник, школ, детских садов и другая 
социально значимая информация.  Также на ресурсе суще-
ствует возможность загрузки данных в PDF формате. Кро-
ме того, все сведения доступны для скачивания  в формате 
Excel.

«Губернатор Сергей Морозов уделяет особое внимание 
внедрению передовых информационных технологий. Он 
поставил перед нами задачу сделать деятельность органов 
государственной власти более прозрачной, а также облег-
чить населению и организациям поиск нужной инфор-
мации. Поэтому мы стараемся максимально оперативно 
размещать все  необходимые сведения на официальных ре-
сурсах», - пояснила первый заместитель председателя пра-
вительства Ульяновской области Светлана Опенышева.

АлеКсАндр КонстАнтинов �

В одиннадцатом рейтинге эффек-
тивности губернаторов, подготовлен-
ном Фондом развития гражданского 
общества (ФоРГО), усилен фактор 
экономического развития регионов. 
Многие эксперты отмечают, что в нем 
произошло снижение даже ранее ли-
дировавших регионов.

По отношению к ульяновско-
му губернатору Сергею Морозову 
был применен так называемый фак-
тор аффилированности. Эксперты  
ФоРГО разработали его на случаи, 
когда установлены факты, касающие-
ся конфликта интересов, коррупции 
и превышения должностных полно-
мочий, наносящих ущерб бюджету 
субъекта со стороны губернаторов, их 
замов и других ответственных чинов-
ников обладминистраций. Понижая 
рейтинг Морозова на три балла, экс-
перты ФоРГО приняли во внимание 
результаты проверок Счетной палаты 
РФ. «Они стали основанием для ини-
циирования следственных действий 
МВД РФ в отношении Центра ядер-
ной медицины и отдельных сотруд-
ников правительства Ульяновской 
области», -  пояснил «Известиям» 
руководитель фонда Константин  
Костин. 

Чтобы понять, насколько приме-
нимы в конкретной ситуации какие-
либо «понижающие коэффициенты», 
не нужно быть политтехнологом или 
профессором экономики - все дан-
ные для анализа есть в открытом до-
ступе. Например, заявление ФМБА, 
в ведении которого (а не губернато-
ра  Ульяновской области) находится 
строительство упомянутого объекта 
в Димитровграде. И в этом ответе, 
процитированном агентством ТАСС, 
говорится однозначно: информация 
о нецелевом использовании бюджет-
ных средств недостоверна. Все вы-
деленные средства на строительство 
федерального высокотехнологично-
го Центра медицинской радиологии 
ФМБА России используются по  
назначению. 

Даже если предположить, что на 

положении в рейтинговой таблице  
Сергея Морозова сказались 
социально-экономические показате-
ли региона, то напрашивается очевид-
ный вопрос: почему не учитываются 
данные официальной статистики. 
Они также есть в свободном доступе. 

Так, например, по  итогам  10 меся-
цев Ульяновская область находится 
в тройке регионов - лидеров ПФО по 
темпам социально-экономического 
развития. При этом с начала года в 
регионе уже зафиксирована поло-
жительная динамика по основным 

отраслям. По итогам года долж-
ны быть выполнены ключевые 
социально-экономические индика-
торы. В ноябре рост индекса про-
мышленного производства составил 
103,4%, добыча полезных ископаемых 
увеличилась до 102,8%, а обрабаты-
вающие производства - до 106,4%. 
По прогнозным данным в ноябре рост 
объема инвестиций превысит уровень 
прошлого года и составит 105%, или 
около 64,5 млрд рублей. 

Кроме того, не рейтинги свиде-
тельствуют о реальной работе, а мне-
ние жителей конкретного региона. А 
оно в свою очередь складывается из 
благоприятной динамики на рынке 
труда: сегодня по уровню регистри-
руемой безработицы Ульяновская об-
ласть занимает второе место в округе 
с показателем в 0,56%.

Об эффективности управления 
региональной власти в Ульяновской 
области свидетельствует и единоросс 
Сергей Неверов. По итогам его визита 
в Ульяновск секретарь генсовета пар-
тии сообщил, что губернатора Сергея 
Морозова после окончания срока его 
полномочий  назначат исполняющим 
обязанности губернатора до новых 
выборов. 

Так что, дорогой читатель, спокой-
но относись ко всяким рейтингам -  
реальный результат покажут выборы.

Реальный результат покажут выборы

Особое внимание - передовым технологиям
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ГеорГий Кузнецов  �

Во вторник, восьмого декабря, гу-
бернатор Сергей Морозов выступил 
перед депутатами Законодательного 
собрания области, главами муни-
ципальных образований и членами 
кабинета министров с ежегодным по-
сланием, характеризующим особен-
ности бюджета региона следующего, 
2016 года. 

Глава региона не скрывал, что все 
последние годы бюджеты области 
«были сложными», а бюджет-2016 - 
тяжел особенно. И при этом у регио-
нальной власти получилось сверстать 
сбалансированный документ. («За 
что необходимо сказать спасибо и 
депутатам ЗСО, активно работавшим 
над бюджетом», - сказал губернатор.) 

Впрочем, задерживаться на по-
нятных сложностях Сергей Моро-
зов не стал. Более того, призвал всех 
«не размышлять только в плоскости 
антикризисной логики!», а двигаться 
дальше и использовать плюсы теку-
щего момента.   

Из особенностей главного финан-
сового документа 2016 года необходи-
мо выделить шесть. Его соответствие 
всем федеральным трендам и направ-
лениям. То, что бюджет сверстан, в 
отличие от бюджетов большинства 
субъектов, с ростом собственных 
доходов. То, что он гарантирует сба-
лансированность и устойчивость му-
ниципальных бюджетов (в них пере-
дадут более 11 миллиардов рублей). 
Сохранение социальной направлен-
ности (более 75 процентов всех рас-
ходов пойдут именно на «социалку»). 
Увеличение субсидирования прак-
тически всех отраслей. И, наконец, 
ситуация с дефицитом и госдолгом. 
Да, последний не будет снижен в 2016 
году. Но он полностью вписывается 
в рамки, ограниченные Бюджетным 
кодеком РФ, и главное, в течение года 
будет продолжено замещение ком-
мерческих кредитов бюджетными, 
что приведет к заметному снижению 
итоговых выплат. Что же касается 
дефицита бюджета, то он снижается 
третий год подряд: если в 2013 году 
дефицит составлял 15 процентов от 
доходов, а в заканчивающемся году 
- десять процентов, то в следующем - 
уже 4,5 процента. Такими темпами к 
2018 году Ульяновская область впер-
вые в новейшей истории выйдет на 
бездефицитный бюджет.

Не обошел Сергей Морозов в 
своем Послании и серьезные макро- 
и внешнеэкономические проблемы, 
такие, как инфляция, девальвация 
рубля, снижение цен на нефть, поли-
тическая ситуация. Все они приведут 
к тому, что, по экспертным оценкам, 
снижение ВРП по итогам 2015 года 
составит два процента (ВВП - более 
трех процентов). 

Как быть и куда двигаться даль-
ше? Ульяновская область - неотъем-
лемый субъект Российской Федера-
ции. И так же, как бюджет сверстан 
в русле федеральных трендов, основ-
ные принципы развития региона, 
обозначенные Сергеем Морозовым, 
полностью коррелируются с посы-
лами, озвученными президентом 
Владимиром Путиным в Послании 
Федеральному собранию третьего 
декабря.

Формирование инновационной 
модели развития

Соответственно, общие принци-
пы, так сказать ключевые моменты 
рецепта потенциального развития, 
были ясны. Оставалось услышать, в 
каком порядке губернатор расставит 
приоритеты и на чем конкретно сде-
лает акценты. 

Сменить  
парадигму  
развития 
Губернатор Сергей Морозов 
озвучил шесть приоритетных 
направлений развития области 
в 2016 году.

И Сергей Морозов, как было уже 
не единожды, удивил. На первое ме-
сто он поставил не привычное раз-
витие реального сектора экономики, 
а начало формирования инновацион-
ной модели развития. Только рост ин-
вестиций (хотя от этого направления 
нельзя отказываться ни в коем слу-
чае) уже не может помочь области. 
«То, как складывается сейчас ситуа-
ция, несмотря на рост привлеченных 
инвестиций, нас не должно устраи-
вать. Мы всегда будем только дого-
нять, если не сменим парадигму раз-
вития», - заявил губернатор. Чтобы 
оставаться конкурентоспособными, 
необходимо формировать инноваци-
онную модель экономического разви-
тия, основанную на высокой концен-
трации научно-технических знаний, 
новых технологий и технологическом 
предпринимательстве. 

Справедливо. Ведь, как отметил 
президент: «Только изменив струк-
туру экономики, мы сможем решать 
масштабные задачи в сфере безопас-
ности и социальном развитии, соз-
дать современные рабочие места и 
повышать качество и уровень жизни 
миллионов наших людей».

Добавим, что все необходимые 
предпосылки в виде элементов ин-
новационной инфраструктуры,  
IT-предпринимательства, образо-

вательного ресурса и результатов в 
области науки и инноваций у нашей 
области имеются. Со дня на день на за-
седание правительства будет вынесен 
проект закона «О развитии инноваци-
онной деятельности». До марта 2016-го 
будет принята программа опережаю-
щего индустриально-инновационного 
развития, где основным направле-
нием станет стимулирование эконо-
мики технологического предприни-
мательства. Особое внимание будет 
уделено укреплению инновационной 
составляющей действующих класте-
ров, в первую очередь авиационного и 
ядерно-инновационного, и развитию 
межкластерной кооперации.

Новая региональная 
промышленная политика

Сначала, что сказал Владимир 
Путин: «Нужно учитывать, что 
ряд отраслей сейчас оказался в зоне 
риска. Это в первую очередь строи-
тельство, автомобилестроение, 
легкая промышленность, железно-
дорожное машиностроение. Для них 
правительство должно предложить 
специальные программы поддерж-
ки. Финансовые ресурсы для этого 
предусмотрены… Финансовую под-
держку проектам импортозамеще-
ния уже оказывает Фонд развития 

промышленности. Его программы 
востребованы предпринимателями. 
Предлагаю в следующем году прове-
сти докапитализацию фонда еще на 
20 миллиардов рублей… 

Также мы гарантируем ста-
бильные налоговые и другие базовые 
условия для инвесторов, которые 
готовы вкладывать средства в про-
екты импортозамещения. Это пред-
усмотрено таким механизмом, как 
специальный инвестиционный кон-
тракт. Предлагаю в рамках таких 
контрактов предоставить право 
регионам снижать до нуля ставку 
налога на прибыль. Некоторые ру-
ководители прямо просят об этом, 
чтобы инвесторы могли покрыть 
свои капитальные затраты на соз-
дание новых производств… Предла-
гаю дать право правительству за-
купать на внеконкурсной основе до 
30 процентов продукции, созданной 
в рамках специнвестконтрактов».

Не отказываясь от политики при-
влечения инвестиций и строитель-
ства в регионе новых современных 
предприятий (целевой индикатор ин-
вестиций на 2016 год задан в размере 
90 миллиардов),  область будет под-
держивать и развивать действующие, 
являющиеся основными налогопла-
тельщиками в региональный бюджет.  

Для этого будет переформати-

рован Региональный фонд развития 
промышленности, который станет 
работать как кредитное учреждение и 
выделять денежные средства на усло-
виях займа с пониженной, по сравне-
нию с банками, ставкой (5% годовых). 
Введена, по аналогии с федеральной, 
практика специальных инвестици-
онных контрактов. Существенными 
условиями таких соглашений станут 
фиксация тарифов, налоговых ста-
вок, других платежей в рамках кон-
кретного проекта. Инвестконтракт 
даст возможность для иностранного 
инвестора претендовать на преферен-
ции при проведении государственных 
закупок, то есть гарантировать спрос 
на продукцию. Получат дополни-
тельную поддержку индустриальные 
парки на базе предприятий (УАЗа и 
ДААЗа) и будут сохранены меры под-
держки для отдельных предприятий 
(«Русь», «Авиастар», ДААЗ). 

Развитие сельского хозяйства
Здесь достаточно  озвучить сум-

му, которая в 2016 году будет выде-
лена АПК региона  из бюджетов всех 
уровней - не менее двух миллиардов  
(в текущем году - 1,6 миллиарда, в 
2014-м - 1,3 миллиарда). 

Будут увеличены посевные пло-
щади основных культур (президент не 
даром отметил, что «нужно ввести в 
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образования») до профтех-
образования.

Здесь не жаль и большой 
цитаты Владимира Путина: 
«У нас действительно очень 
интересные, целеустремлен-
ные дети и молодежь. Мы 
должны сделать все, чтобы 
сегодняшние школьники по-
лучили прекрасное образо-
вание, могли заниматься 
творчеством, выбрать про-
фессию по душе, реализовать 
себя, чтобы независимо от 
того, где они живут, какой 
достаток у их родителей, у 
самих ребят были бы равные 
возможности для успешного 
жизненного старта…

Отмечу такой позитив-
ный факт, как рост интереса 
молодежи к инженерным и 
рабочим профессиям, к про-
фессиям будущего. За по-
следние два года конкурс в 
инженерные вузы увеличился 
почти вдвое. В 2019 году в Ка-
зани состоится мировой чем-
пионат по профессиональ-
ному мастерству. Кстати, 
Россия первая в мире начала 
проводить такие соревно-
вания для ребят 10 - 17 лет. 
Важно, чтобы эти турниры 
послужили ориентиром для 
школьников, для тех, кто 
только выбирает свою про-
фессию. Мы должны сфор-
мировать целую систему на-
циональных соревнований для 
рабочих кадров. Предлагаю 
назвать эту систему «Моло-
дые профессионалы». 

В этом направлении 
Сергей Морозов поставил, 
в частности, такие зада-
чи:  развития системы ран-
ней и непрерывной проф- 
ориентации (раннего профи-
лирования), перенастройки 
работы в рамках движений 
«ВолдСкиллс» и «Джуниор-
Скилс», проведения наряду 
с «рабочими олимпиадами» 
аналогичных состязаний про-
фессионального мастерства 
для молодых инженеров, даль-
нейшего  развития системы ду-
ального образования и центров 
компетенций по подготовке 
квалифицированных кадров.

Институциональная среда
Эту тему особенно выде-

лил президент: «Нам нужно 
и дальше укреплять доверие 
между властью и бизнесом, 
улучшать деловой климат в 
стране. В этом году мы в целом 
завершили реализацию планов, 
намеченных в рамках нацио-
нальной предпринимательской 
инициативы. Динамика хоро-
шая, но останавливаться, ко-
нечно, нельзя… 

Считаю свободу предпри-
нимательства важнейшим эко-
номическим и общественно зна-
чимым вопросом. Именно вот 
этим - свободой предпринима-
тельства, расширением этой 
свободы предпринимательства 
- мы должны ответить на все 
ограничения, которые нам пы-
таются создать… 

Опросы показывают, что 
предприниматели пока не ви-
дят качественных подвижек 
в деятельности контрольных 
и надзорных ведомств. Все по-
ручения на этот счет давно и 
не единожды даны. Уж сколько 
мы говорим на этот счет, все 

сокращаем и сокращаем эти 
полномочия. Где-то сокраща-
ем, где-то они опять выраста-
ют. Целая армия контролеров 
по-прежнему мешает рабо-
тать добросовестному бизнесу. 
Это не значит, что контроли-
ровать не нужно. Конечно, надо 
контролировать. Но я прошу 
правительственную комиссию 
по административной реформе 
совместно с деловыми объеди-
нениями представить до 1 июля 
2016 года конкретные пред-
ложения по устранению избы-
точных и дублирующих функ-
ций контрольно-надзорных 
органов».

Задача области на 2016 
год - полностью модернизи-
ровать региональную систему 
контрольно-надзорной дея-
тельности и перейти к риск-
ориентированной модели го-
сударственного контроля. 

К практической работе бу-
дет совершен переход в сфере 
ГЧП - необходимо увеличить 
количество и качество концес-
сионных соглашений. 

Будет создан Центр ком-
петенций, как сказал губер-
натор, своеобразный Дворец 
предпринимательства. Это 
будет первый уникальный 
многофункциональный центр 
притяжения бизнеса, центр 
его финансовой поддержки. 
Здесь сконцентрируются все 
виды и форматы услуг, а так-
же разместятся Центр ГЧП и 
Центр компетенций в сфере 
импортозамещения.

Но не менее активно, от-
метил Сергей Морозов, долж-
на меняться институциональ-
ная среда и для социальной 
политики области, и в сфере 
гражданских инициатив, ме-
ханизмов обратной связи с 
обществом.

Социальное законодатель-
ство должно стать более эф-
фективным, соответствовать 
принципам социальной спра-
ведливости - адресности, нуж-
даемости. (Президент: «Не-
обходимо поддержать людей 
с низкими доходами, наиболее 
уязвимые категории граждан, 
перейти, наконец, к справед-
ливому принципу оказания 
социальной помощи, когда ее 
получают те, кто в ней дей-
ствительно нуждается».)

Преобразования в 2016 
году коснутся и государ-
ственного, и муниципально-
го  управления. На уровне 
правительства и отраслевых 
органов власти пройдет за-
пуск системы проектного 
управления; в региональные 
и муниципальные структуры 
будет внедрен принцип мери-
тократии; развитие получат 
система повышения квали-
фикации и стимулирования 
самообразования.

«Мы уже заявили во весь 
голос о себе. И мы не имеем 
право останавливаться на 
полпути, демонстрировать 
нерешительность и осторож-
ность. Мы обязаны  оправдать 
ожидания наших земляков», 
- завершил свое выступление 
губернатор.

оборот миллионы гектаров паш-
ни, которые сейчас простаива-
ют»), продолжится строительство 
хранилищ и предприятий перера-
ботки, отдельную поддержку ока-
жут молочному животноводству и 
развитию механизмов сбыта. Осно-
вой для увеличения объемов про-
дукции мясного животноводства 
и птицеводства станет  реализация 
крупных инвестпроектов. В допол-
нение к погектарному субсидирова-
нию появится точечная поддержка 
бизнеса в рамках проектного финан-
сирования сельскохозяйственного 
производства. (Владимир Путин:  
«Надо сосредоточить ресурсы на 
поддержке прежде всего тех хо-
зяйств, которые демонстриру-
ют высокую эффективность».)

Все это будет способствовать 
решению задачи, поставленной гла-
вой государства: «К 2020 году полно-
стью обеспечить внутренний рынок 
отечественным продовольствием. 
Мы не только можем сами себя на-
кормить с учетом своих земельных, 
водных, что особенно важно, ресур-
сов. Россия способна стать круп-
нейшим мировым поставщиком 
здоровых, экологически чистых, 
качественных продуктов питания, 
которые давно уже пропали у неко-
торых западных производителей, 

тем более что спрос на глобальном 
рынке на такую продукцию устой-
чиво растет».

Развитие инфраструктуры 
Инфраструктурные проекты 

позволят создать условия  для дол-
госрочного экономического роста 
и стимулировать приток частных 
инвестиций. А также решат про-
блему сбалансированности про-
странственного развития региона  
и повысят качество жизни за счет 
ввода новых социальных объектов, 
строительства жилья, благоустрой-
ства.

Входят в число таких проектов 
и транспортная доступность, и жи-
лищное строительство, и газифи-
кация, и водоснабжение, работа по 
которым продолжится в 2016 году. 

Развитие человеческого 
потенциала 

В бюджете-2016 впервые в 
истории на первое место выведена 
образовательная сфера, на кото-
рую выделено более 24 процентов 
всех расходов. Деньги пойдут на 
развитие всей сети - от детсадов 
(как напомнил президент, «одна из 
важнейших мер демографической 
политики - развитие дошкольного 

Олег Ягфаров, кандидат экономических 
наук, директор НИИ изучения проблем 
региональной экономики:
- На мой взгляд, это послание губернатора получилось 
очень содержательным. За предыдущие годы экономика 
Ульяновской области получила серьезное развитие, и сей-
час динамика основных показателей идет с ростом.  
Например, в промышленном производстве мы видим рост 
на 3%. При этом глава региона придерживается мнения, 
что промышленности по-прежнему должно быть уделено 
особое значение. Он говорит об акцентах на инновацион-
ной и инвестиционной моделях в регионе. Речь идет об 
упоре на инновации, и на то, что пора улучшать технологи-
ческие знания и технологическое предпринимательство. 
Для этого серьезное внимание будет уделено образованию 
в этой сфере. Большое внимание в своем послании глава 
региона уделил информационному кластеру. Считаю, что 
это правильно. Это одна из самых быстроразвивающихся 
отраслей, и если упустить ее сейчас, догнать в развитии 
потом просто невозможно. Также считаю, важно, что губер-
натор видит необходимость начинать трудовую специали-
зацию с ранней профориентации. Профилирование должно 
быть непрерывным, мы должны сохранить тот человече-
ский потенциал, который есть в нашем регионе. Уровень 
образования в наших вузах должен соответствовать стан-
дартам современного развития экономики. В новом бюд-
жете увеличиваются расходы на образование. Планируется 
потратить средства на подготовку именно высокопрофес-
сиональных кадров для современной промышленности и 
ее инновационной составляющей, для сельского хозяйства 
и объектов инфраструктуры, то есть образование должно 
быть в первую очередь практико-ориентированным.

Оксана Жигалова, кандидат экономичес-
ких наук, заместитель директора НИИ 
изучения проблем региональной эконо-
мики:
- Отличительной особенностью выступления губернатора 
является то, что он сделал упор именно на формирова-
ние новой инновационной модели, основанной на росте 
технологических знаний. Акцент Сергеем Морозовым был 
сделан именно на развитии такого относительно нового 
для нас направления, как возобновляемая энергетика и 
биотехнологии.
Также акцент в послании губернатора был сделан на про-
странственном развитии Ульяновской области. Не секрет, 
что на территории города Ульяновска проживают порядка 
48% жителей всего региона. Такие пространственные 
диспропорции неблагоприятно сказываются на развитии 
региона в целом. Поэтому работа по диверсификации 
развития, то есть поиску новых точек роста в Ульяновске, 
Димитровграде, других городах и районах, должна выхо-
дить на первое место.
Считаю, что это послание отражает упор именно на соци-
альную составляющую развития территорий, то есть на раз-
витие объектов социальной инфраструктуры в отделенных 
муниципалитетах региона, на жилищном строительстве, на 
газотранспортной инфраструктуре и водоснабжении.

Анатолий Алтухов, доктор экономичес-
ких наук, профессор, академик РАН:
- В послании губернатора Ульяновской области большое 
место отводится развитию сельского хозяйства региона. 
Это важно тем, что Президент России Владимир Путин 
также отвел особую роль сельскому хозяйству. Сейчас 
Ульяновская область увеличивает дотации и расходы на 
сельское хозяйство, вкладываются большие средства на 
поддержку производителей молока и мяса. Это долгосроч-
ные инвестиции, которые принесут в будущем не только 
обеспеченность региона данными видами продуктов, но 
и поспособствуют развитию экспортно ориентированного 
сельского хозяйства. Президент России в своем послании 
отметил, что более 20 миллиардов долларов наша страна 
получила от экспорта именно сельскохозяйственной про-
дукции. А значит, и затраты Ульяновской области попали в 
фонд развития экономики государства в целом.

Светлана Мареклова, 
кандидат экономических наук, 
старший научный сотрудник:
- В послании губернатора большая роль отводится бюджет-
ной сбалансированности. Не секрет, что бюджет страны и 
Ульяновской области сформирован дефицитным. Поэтому 
для устойчивого развития региона и финансовой независи-
мости важно его сбалансировать.
Очень важно, что руководитель нашего региона выска-
зался о необходимости введения целостного механизма 
администрирования законодательства, таможенного и 
административного, что должно укрепить доверие между 
властью и бизнесом.
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А. Букин, зампред пра-
вительства - министр  
строительства, ЖКК и 
транспорта Ульяновской 
области:

Дмитрий Медведев, на совещании по вопросам 
готовности работы регионов в зимний период: 

“Нужно позаботиться о том, чтобы объекты, которые требуют 
гарантированного электроснабжения, были оснащены автономными 
резервными источниками питания, специальной техникой на случай 

возможных нарушений электроснабжения
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При подготовке к зиме в регионе 
отремонтировано 

Актуализация схем  и программ  развития 
электроэнергетики
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Особенности 
финансирования 
бизнеса в условиях 
дефицита кредитных 
ресурсов обсудили 
на бизнес-форуме  
в Ульяновске.

Василиса КрасноВа �

Самым серьезным ограничени-
ем для предпринимательской ак-
тивности и роста бизнеса, согласно 
опросам самих предпринимателей, 
является недоступность финансо-
вых ресурсов. Как решить эту про-
блему? Чем могут помочь государ-
ство, банки, венчурные фонды? Эти 
вопросы 4 декабря в рамках форума 
«Деловой климат в России» обсуди-
ли участники специализированной 
фокус-сессии. Мероприятие прошло 
в формате экспертизы региональ-
ных проектов, претендующих на 
финансирование. Шансы предпри-
нимателей получить необходимую 
денежную поддержку своих стар-
тапов оценили представители ком-
мерческих и специальных банков, 
гарантийных фондов, специализиро-
ванных фондов и агентств. 

Трудности роста
Первым перед экспертами вы-

ступил глава КФХ Константин 
Ротарь. Строго говоря, его проект 
стартапом не является. Свою идею 
по созданию кролиководческой фер-
мы он начал воплощать в жизнь три 
года назад. Сегодня его предприятие 
уверенно стоит на ногах, производя 
6 тонн мяса ежемесячно. Со сбытом 
проблем нет. Часть продукции реа-
лизуется на розничном рынке, часть 
уходит оптом в другие регионы. 
Плюс фермер сотрудничает с одной 
из региональных торговых сетей.

- Спрос на продукцию огром-
ный, при этом конкуренции на рын-
ке практически нет, - говорит Кон-
стантин Ротарь. - В этом году мы 
начали переговоры с федеральным 
ритейлером, но до подписания до-
говора не дошли. Чтобы обеспечить 
крольчатиной свои магазины в вось-
ми регионах, им необходимо 40 тонн 
крольчатины ежемесячно. Пока я не 
в состоянии столько произвести. 

Чтобы заключить контракт, ко-
торый выведет предприятие на но-
вый уровень, необходимо серьезно 
нарастить производственные мощ-
ности. По расчетам бизнесмена, 
на это потребуется 40 млн рублей. 
Земля для новых ангаров у пред-
принимателя есть, разрешение на 
их строительство получено. Вопрос 
в том, где взять деньги. С 2012 года 
в реализацию своего проекта Ротарь 
уже вложил 17,5 млн руб-лей соб-
ственных средств и 5 млн -  полу-
ченных от государства на развитие 
семейной животноводческой фермы. 
И эти деньги пока не окупились. Вы-
ход - привлекать заемное финанси-
рование, однако банки не торопятся 
выдавать кредиты. Фермер уже по-
лучил отказ в двух кредитных орга-
низациях. 

Что оставить в залог?
Главная проблема - отсутствие 

необходимой залоговой базы. 
- Мне кажется, в данном случае 

не нужно начинать с больших объ-
емов, может быть, для начала стоит 
попробовать увеличить объемы в 
2 - 3 раза и посмотреть, как будет 
реагировать рынок. То, что ритей-
лер просит, еще не означает, что он 
точно купит - твердых контрактов 
нет, - комментирует руководитель 
фонда прямых инвестиций «МИР» 
Роман Величинский. - Между тем 
кредитная нагрузка на производи-
теля будет колоссальной. Возмож-
но, найдется банк, который даст 
небольшую отсрочку по выплатам 
«тела» кредита, но никто не даст от-
срочку по процентам - их обяжут 
платить с первого же месяца, по- 
этому нужно четко понимать, какая 
будет выручка и хватит ли ее на по-
гашение кредита. 

Другие эксперты также рекомен-
довали фермеру переформатировать 

проект, уменьшив сумму кредита. 
Что касается залогового обеспече-
ния, при желании его можно найти 
и на 40 млн рублей. Как объяснили 
банкиры, предметом залога могут 
выступать действующие контракты, 
как тот, который есть у производи-
теля с одной из местных торговых 
сетей. Также кредитная организация 
может рассмотреть в качестве залога 
активы самого Ротаря как физиче-
ского лица. Кроме этого, фермеру 
посоветовали обратиться за под-
держкой в федеральную корпорацию 
по развитию предпринимательства, 
которая предоставляет субъектам 
МСП до 50% от необходимого зало-
гового обеспечения. 

- Маленькая компания в инве-
стиционной фазе с относительно 
небольшой выручкой, которая хочет 
сделать резкий скачок вперед, - это 
для всех банков сложная история, 
так как риск очень большой. Поэто-
му нужно либо уменьшить этот 
скачок, либо стоит найти партнера, 
который своей репутацией, залогами 
или активами разделит ваши риски, 
- резюмирует модератор сессии, ге-
неральный директор Ульяновского 
центра трансфера технологий Ан-
дрей Редькин.

Штучный товар
Другой проект, представленный 

на суд экспертов, в отличие от фермы 
Ротаря только-только делает первые 
шаги. Инвестиционное соглашение, 
предусматривающее создание на 
территории Ульяновской области 
производст-ва лососевых рыб, было 
заключено в день проведения бизнес-
форума. Проект компании «Сурская 
рыба» включает возведение трех ком-
плексов: товарно-производственного 
закрытого комплекса установок 
замкнутого водоснабжения (УЗВ) 
с производством товарной рыбы в 2 
- 2,5 кг с икрой, малькового закрыто-
го комплекса УЗВ с производствен-
ной мощностью в 2 млн штук в год, 
а также комплекса по переработке 
продукции и хранению рыбы, в том 
числе других производителей. На-
чать решено с последнего. 

- Рыбопереработка сейчас очень 
актуальна, особенно в свете проблем 
с поставками импортной продукции. 
В Ульяновской области нет круп-
ных предприятий, которые этим за-
нимаются, и это большая проблема 
для тех, кто занимается разведением 
рыбы, - отмечает генеральный ди-
ректор ООО «Сурская рыба» Вита-
лий Абрамов.

Строительство цеха переработки 
потребует вложений в размере 170 

тыс. рублей. Общий же объем инве-
стиций в проект должен составить 
1,2 млрд рублей. Из них 120 млн 
готов вложить инициатор проекта и 
360 млн - партнер. Оставшиеся 720 
млн компания надеется получить в 
банках. 

Обсуждение данного проекта не 
заняло много времени - желающих 
высказаться было немного. Причину 
такой реакции назвал модератор сес-
сии Андрей Редькин. По его словам, 
для банков проект такого размера 
- это штучный товар, поэтому инве-
стору нужно выходить на прямые 
переговоры с руководством кредит-
ных организаций. Отчасти обна-
дежила выступающего начальник 
отдела кредитования Ульяновского 
филиала банка ВТБ24 Любовь Фро-
лова. Она подчеркнула, что проект 
интересный и нужный для области, а 
также сообщила, что в других регио-
нах есть успешный опыт создания 
подобных предприятий. 

Когда все двери открыты
Пожалуй, самым успешным в 

ходе фокус-сессии оказалось вы-
ступление последнего участника, 
представляющего компанию «Алек-
сандрийские двери». Название этой 
фирмы оказалось хорошо знакомо 
собравшимся, что неудивительно: 
ульяновский производитель являет-
ся лидером рынка в своем сегменте. 
Новый проект компании - производ-
ство «умных» входных дверей. 

- Входные двери достаточно рас-
пространенный продукт для россий-
ского рынка. Очень много произво-
дителей этим занимаются. Рынок 
высококонкурентный, но при этом 
все делают однотипный продукт, 
близкий и по цене, и по внешнему 

виду, и по технологии производства. 
Есть европейский продукт, который 
отличается в лучшую сторону дизай-
ном, качеством, удобством исполь-
зования, но комплексного продукта, 
который хотим предложить мы, на 
сегодняшний день не существует 
даже у европейских производите-
лей, - амбициозно заявляет руково-
дитель проекта Александр Шишов. 
- Преимущество заключается в ин-
новационных разработках, которые 
мы собираемся внедрить в этот про-
дукт. Они должны обеспечить по-
вышенную шумо- и теплоизоляцию 
дверей, сделать их использование 
максимально удобным. Одна из фи-
шек - дверь будет открываться сама. 
Но главная особенность - несколько 
степеней защиты дверей. 

Общий объем инвестиций в про-
ект - 250 млн рублей. Реализовать его 
планируется на производственной 
площадке «Александрийских две-
рей». Фирма также займется сбытом 

новой продукции на первом этапе, 
используя собственную торговую 
сеть, действующую по всей стране. 
Однако в роли инвестора выступа-
ет сторонняя компания. Она готова 
вложить в это направление полови-
ну от требуемой суммы. Оставшуюся 
часть могли бы составить кредитные 
ресурсы. Сразу несколько банков, 
представители которых присутство-
вали на встрече, заявили о готовно-
сти рассмотреть соответствующую 
заявку. Но, как оказалось, инициа-
торы проекта не заинтересованы в 
таком виде финансирования. 

Инвестор инвестору рознь
Авторы стартапа ищут компа-

нии, которые могли бы стать со-
инвесторами проекта. Впрочем, им 

могут пригодиться советы предста-
вителя Фонда содействия развитию 
малых форм предприятий в научно-
технической сфере Александра Фо-
мина. 

- «Александрийские двери» - 
наш клиент. У фонда есть целый пул 
программ финансовой поддержки 
субъектов малого предпринима-
тельства. Причем гранты и субсидии 
выделяются именно на те проекты, 
в которых есть инновационность, 
научно-техническая новизна, - объ-
ясняет Фомин. - Кроме этого, Пра-
вительством РФ объявлен конкурс 
на реализацию комплексных проек-
тов по созданию высокотехнологич-
ных производств. Инициатор про-
екта - крупное предприятие - подает 
заявку на конкурс вместе с вузом 
и получает на два или три года 120 
млн рублей на НИОКР.

Еще один возможный инстру-
мент поддержки проектов с заявкой 
на инновационность - венчурное 
финансирование. По словам Андрея 
Редькина, в России фонды, кото-
рые ищут подобный тип проектов, 
сегодня «голодают». Разработка 
«Александрийских дверей» могла 
бы стать для них лакомым куском. 
Однако эксперты предупреждают: 
нужно четко понимать, какой инве-
стор вам нужен и что вы можете ему 
предложить. Если вы ищете фонды, 
то это всегда портфельные инвести-
ции, которые приходят на срок до 5 
лет. Они должны четко понимать, 
как они будут выходить из этого 
проекта. Если же вы ищете страте-
га, который будет рассчитывать на 
дивиденды, на прибыль, - это со-
вершенно другая история. В данном 
случае в роли инвестора могут вы-
ступить какие-то частные холдин-
говые структуры, которые увидят в 
этом бизнесе какой-то рост.

По льготной ставке
Говоря в целом о ситуации на 

финансовом рынке, специалисты 
отмечают: дефицита средств нет. 

- Есть некая экономическая си-
туация, в которой банки и фонды 
стали критичнее относиться к про-
ектам. Если в тучные докризисные 
годы они более лояльно относились 
к рискам, то сейчас стали смотреть 
на них более пристально: что из себя 
представляет проектная компания, 
насколько хорошо она понимает ры-
нок, какие у нее есть активы, залоги, 
- отмечает Роман Величинский.

При этом больше шансов полу-
чить финансирование у компаний, 
которые могут показать не только 
грамотно составленный бизнес-план, 
но и какой-то результат. Помочь сде-
лать первые шаги предпринимате-
лям могут средства в микрофинан-
совых организациях - как частных, 
так и государственных. Напомним, 
в нашем регионе льготные займы 
МСБ предоставляет фонд «Корпо-
рация развития предприниматель-
ства Ульяновской области».

На сегодняшний день процент-
ная ставка по займам, предостав-
ляемым фондом, варьируется от 8,5 
до 14,25% годовых. Максимальный 
размер любого из микрокредитов 
пока составляет 1 млн рублей. Вы-
даются они на срок от трех месяцев 
до пяти лет. В октябре этого года 
рейтинговое агентство AK&M при-
своило фонду рейтинг кредито-
способности МФО по националь-
ной шкале на уровне «А», прогноз 
- «стабильный». Это означает, что 
фонд относится к классу микро-
финансовых организаций с высо-
кой степенью, кредитоспособности, 
риск несвоевременного выполнения 
обязательств низкий, вероятность 
реструктуризации долга и его части 
минимальна. 

По информации профильных 
специалистов, в следующем году в 
Ульяновской области льготные кре-
диты и займы бизнесу будут предо-
ставляться под 9 - 10% годовых. На 
эти цели в 2016 году закладывается 
100 млн рублей, в 2017 году - 200 
млн, а в 2018-м - 400 млн рублей. 
Кроме того, совместная работа с фе-
деральным фондом позволит муль-
типлицировать эти средства и со-
вместно финансировать прорывные 
проекты. Совместно с федеральной 
Корпорацией развития предприни-
мательства будут внедряться новые 
продукты проектного финансиро-
вания, которые позволят предостав-
лять госзаймы местным производи-
телям на срок до 10 лет и в сумме до 
15 - 20 млн рублей.  

Где взять деньги 
на стартап?

Фермеру Константину Ротарю специалисты дали советы, как получить кредит на развитие бизнеса

“Маленькая компания в инвести-
ционной фазе с относительно небольшой  
выручкой, которая хочет сделать резкий ска-
чок вперед, - это для всех банков сложная 

история, так как риск очень большой

”
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Участие малого бизнеса  
в госзакупках - ожидания  
и реальность.

Андрей КОрЧАГИн �

В рамках VII Всероссийского бизнес-
форума «Деловой климат в России», завер-
шившегося в Ульяновске 4 декабря, обсу-
дили участие малого и среднего бизнеса в 
процессе госзакупок.

Понятно, что государственные закупки 
- очень большие деньги. И к освоению этих 
средств власть решила привлечь малый  
бизнес. 

Порядок участия малого бизнеса в гос-
закупках прописан в ФЗ № 209 «О раз-
витии малого и среднего бизнеса на тер- 
ритории РФ».

Но после того как год назад Владимир 
Путин заявил в своем Послании к Федераль-
ному собранию о  необходимости расшире-
ния доступа малых и средних предприятий 
к закупкам госкомпаний, премьер Дмитрий 
Медведев подписал постановление прави-
тельства «Об особенностях участия субъек-
тов малого и среднего предпринимательства 
в закупках товаров, работ и услуг отдельны-
ми видами юридических лиц». 

С какими трудностями сталкиваются 
российские предприниматели при участии 
в государственных закупках? Какие пробле-
мы возникают у госкомпаний при реализа-
ции программ партнерства?.. Ответы на эти 
и другие вопросы попытались дать участни-
кам бизнес-форума организаторы практиче-
ской сессии «Участие бизнеса в госзакупках 
- ожидания и реальность».

Сессия прошла в форме диалога и нача-
лась с простого вопроса.

- Что необходимо сделать субъекту 
малого предпринимательства, чтобы 
участвовать в госзакупках?

- Надо сделать три вещи: ознакомиться 
с официальным порталом госзакупок Рос-

сийской Федерации (http://zakupki.gov.ru), 
затем определиться с направлением дея-
тельности, после чего принимать активное 
участие в самих закупках. На этом сайте 
можно просмотреть абсолютно все закупки 
Российской Федерации: и те, которые нахо-
дятся на этапе подачи заявок, и те, которые 
прошли эту процедуру, и те, которые уже 
были проведены. Есть даже те, которые бу-
дут проведены в будущем - они расположе-
ны в плане-графике заказчика.

- Что делать, если какая-то закупка 
вдруг заинтересовала?

- Подробности дальнейших действий 
можно узнать в извещении, документации, 
прайсе контракта. После ознакомления с 
ними сразу станет понятно, что необходимо 
для участия в этой закупке и на какие усло-
вия вы подписываетесь, если выиграете тот 
или иной тендер. Если закупка проходит в 
виде бумажного документа, то необходимо 
подготовить оригиналы документов, после 
чего их надо доставить заказчику. Если за-
купка проходит в электронной форме, то 
необходимо получить электронную под-
пись и зарегистрироваться на одной из элек-
тронных площадок. После аккредитации 
и оформления заявки в режиме реального 
времени проходит аукцион. Затем рассма-
тривается вторая часть заявки, и если все до-
кументы соответствуют требованиям закона 
и требованиям заказчика, то с вами заключа-
ется контракт. Затем знакомитесь с заказчи-
ком и начинаете исполнять контракт.

- Как получить муниципальный госу-
дарственный заказ малому предприни-
мателю?

- Каждый заказчик должен разместить 
на нашем сайте либо план закупок, либо 
план-график, - пояснил руководитель отде-
ления по поддержке пользователями офи-
циального портала госзакупок Российской 
Федерации Антон Губкин. - Хочу отметить, 
что с 1 января 2016 года планы закупок и 
планы-графики будут размещаться на на-
шем портале в структурированной форме. То 
есть каждая закупка будет размещаться как 

отдельная позиция. В позиции прописыва-
ются ограничения и требования к участию, 
объект закупки, его цена, сроки рассмотре-
ния и так далее. Если возникнут какие-то 
технические сложности, можно обратиться 
за помощью в службу поддержки портала.

- Есть ли какие-то ограничения по юри-
дической организации - это должно 
быть ООО, ИП или что-то иное?

- В торгах могут участвовать юридиче-
ские лица, а также физические лица, если у 
них нет ограничений. Общие требования к 
участникам установлены Федеральным за-
коном Российской Федерации. Конкретные 
требования надо смотреть в каждой кон-
кретной заявке.

- В 44-м Федеральном законе есть при-
каз № 155, который якобы дает 15% 
преференций российским, казахским и 
белорусским производителям. Он ре-
ально работает или нет?

- Практика его реализации пока идет 
достаточно тяжело, - призналась директор 
Ульяновского областного департамента го-
сударственных закупок Инга Погорелова.

- Эта форма работает, - заявил директор 
Ульяновского центра обеспечения граждан 
техническими средствами реабилитации и 
санаторно-курортным лечением Михаил 
Логинов. - Я как госзаказчик размещаю за-
казы на технические средства реабилитации 
- трости и слуховые аппараты для наших  
инвалидов.

Госзаказ для МСБ: инструкция 

За первое трудовое 
нарушение «малыши» 
смогут отделаться 
предупреждением

«Облегченный» порядок про-
ведения проверок был принят 
Рострудом в целях уменьшения 
давления на малый бизнес. Теперь 
в случае выявления трудовой ин-
спекцией нарушения на малом 
предприятии руководителю биз-
неса всего лишь вынесут предупре-
ждение. Штраф на «малышей» бу-
дет накладываться только в случае 
рецидива. 

Административные взыска-
ния будут применяться с преж-
ней строгостью, если выявленные 
нарушения касаются задолжен-
ности по зарплате, а также при 
возникновении угрозы для безо-
пасности и жизни работников.

Госдума одобрила 
снижение штрафов  
для большегрузов  
за неуплату проезда

Государственная дума РФ 
приняла во втором и третьем 
чтениях законопроект, закре-
пляющий взимание платы на фе-
деральных трассах с грузовиков 
массой свыше 12 тонн и снижаю-
щий штрафы за ее отсутствие. 
После того как поправки окон-
чательно вступят в силу, движе-
ние большегрузов без платы по 
общефедеральным дорогам будет 
наказываться штрафом в 5 тыс. 
рублей. При повторном право-
нарушении штраф будет удваи-
ваться - до 10 тыс. рублей. Но это 
максимальное наказание. Ранее 
размер штрафа был на уровне  
500 тыс. рублей.

Функции «Личных 
кабинетов» на сайте 
налоговой службы 
расширены

ФНС России расширила 
функции «Личных кабинетов» 
юрлиц и ИП. Теперь из «Лич-
ного кабинета» стали доступны 
интерактивные сервисы, такие 
как «Онлайн запись на прием в 
инспекцию», «Письма ФНС Рос-
сии, направленные в адрес терри-
ториальных налоговых органов» и 
«Информационные стенды». ИП 
получили возможность направ-
лять из «Личного кабинета» заяв-
ление о смене налогового режима, 
организации - возможность сохра-
нять в файл информацию о расче-
те с бюджетом в разрезе открытых 
налоговых обязательств.

За анонимный Wi-Fi 
введут штраф  
в 100 тысяч рублей

В следующем году владельцев 
публичных точек раздачи беспро-
водного Интернета могут начать 
штрафовать за то, что они не иден-
тифицируют своих посетителей. 
Поправки в законодательство по 
введению штрафов в размере 100 
тыс. рублей и более к юрлицам 
и ИП прошли общественное об-
суждение. Законопроект преду-
сматривает, что магазины, кафе, 
вокзалы и другие общественные 
места, чтобы предоставлять до-
ступ к беспроводной сети своим 
посетителям, должны заключить 
договор с оператором связи об 
идентификации пользователей 
услугами связи и используемого 
ими оконечного оборудования.

Минпромторг России 
планирует поддержать  
лёгкую промышленность

Ведомство разработало проект 
программы для дополнительной 
поддержки отрасли легкой про-
мышленности в 2016 году. Так, 
предложено докапитализировать 
Россельхозбанк на 5 млрд рублей 
для предоставления кредитов 
предприятиям отрасли на сумму 
15 млрд рублей. 

Что объединяет 
пельмени и гранитные 
подоконники. 

дАрья СудАревА �

Колбаса и гуси. Пельмени 
и фонтаны. Вещи на первый 
взгляд абсолютно не сочетае-
мые, хотя, постаравшись, и не 
без натяжки, объединяющие 
моменты найти можно.

Но индивидуальный пред-
приниматель из Новоульянов-
ска Ольга Медведева так не 
считает. На ее хрупких плечах 
лежит большая ответствен-
ность: ферма, цех по произ-
водству полуфабрикатов и цех 
по… камнеобработке. 

«Ульяновская правда» под- 
смотрела, как начинающий 
производитель управляет этим 
«холдингом».

Главным своим достижени-
ем Ольга считает продуктовый 
бренд «Кременский дворик», 
который появился совсем не-
давно, но уже снискал уваже-
ние жителей не только Но-
воульяновска, но и областного 
центра. Официально дворик 
появился в прошлом году, од-
нако полноценная работа на-
чалась этой весной. 

Стартовали с нуля. Буду-
щий цех по производству по-
луфабрикатов стоил хозяйке 
почти три миллиона рублей. 
На эти деньги закупили все 
необходимое кухонное обо-
рудование: тестомешалку, 
специальную большую мясо-
рубку, печи. 

Примечательно, что на-
чальный капитал был сформи-
рован за счет небольшого фер-
мерского хозяйства, где Ольга 
выращивала гусей, и за счет 
камнеобработки. «С карьеров 
привозим гранит и обрабаты-
ваем его по эскизам клиентов. 
Делаем памятники, фонтаны, 
фигуры, подоконники. Бла-
годаря этому производству 
и удалось запустить «Кре-
менский дворик», - говорит  
Медведева. 

Один день -  
один продукт

Меню «Кременского дво-
рика» уже вполне разнообраз-
но: колбаса, копченое мясо, 
котлеты, пельмени, манты, 
тефтели, чебуреки, голубцы. 
Словом, есть где разгуляться. 
«Все продукты, использую-
щиеся для приготовления по-
луфабрикатов, натуральные 
и свежие. Их мы закупаем у 
местных производителей, а 
иногда и у местного населе-
ния. Все идет под контролем 
ветеринарной службы», - рас-
сказывает Ольга. 

На кухне трудятся всего 
пять сотрудников. «Зарплата 
у поваров не слишком высо-
кая, поэтому увеличить коли-
чество рабочих мест пока не 
можем», - объяснила Медведе-
ва. Именно поэтому и проис-
ходит дифференциация про-
изводства, один день - один 
продукт. Это позволяет сэко-
номить время и силы поваров, 
а также работать по текущим 
потребностям, учитывая за-

явки клиентов. Так, «Кремен-
ский дворик» может два дня 
подряд лепить пельмени, а 
на следующий день занять-
ся приготовлением голубцов. 
Первое, что хочется отметить, 
это абсолютная, как и положе-
но, чистота кухни, складских 
и близлежащих помещений. 
Сменная обувь, фартук, за-
бранные волосы, косынка не-
обходимы. 

Что интересно, сама кух-
ня находится в здании, стро-
ившимся под кафе. Заходя 
внутрь, видишь большой, в 
полстены, камин. Далеко не в 
каждом пищевом цехе встреча-
ется такая атмосфера домаш-
него уюта. Да и сами продукты 
делаются по-домашнему. Это 
главная фишка бренда. «Тесто 
из муки и яиц, начинка только 
из натуральной свинины или 
куриного мяса, без каких-либо 
примесей. Мы стараемся со-
хранить традиционную рецеп-
туру, как кормили нас наши 
мамы и бабушки. Всю продук-
цию делаем вручную», - рас-
сказывает предприниматель. 

Стратегия 
продвижения 

Продуктовая отрасль на-
бирает среди ульяновских 
предпринимателей все боль-

шую популярность. Только 
в этом году по области было 
зарегистрировано около  
5,5 тысячи новых субъектов 
малого и среднего бизнеса, и 
примерно десять процентов 
из них - предприятия пищевой 
промышленности. С января 
по октябрь текущего года на 
территории региона произве-
дено около десяти тысяч тонн 
колбасных изделий и мясных 
деликатесов. 

«Кременский дворик» за-
метили на форуме местных 
производителей «Сделано в 
Ульяновской области», про-
ходившем в городе в начале 
октября. По словам Ольги 
Медведевой, сейчас началась 
активная разработка страте-
гии дальнейшего продвиже-
ния продукта на рынке. «Если 
до этого мы делали пробные 
шаги, где-то сомневались, то 
сейчас полностью уверены, 
что наш товар конкурентоспо-
собен». 

Пока продукцию «Кремен-
ского дворика» можно при-
обрести в Новоульяновске и 
по двум адресам в областном 
центре. Но в не столь отдален-
ных планах значится рост про-
изводства, а значит, и поиск 
новых контактов для сотруд-
ничества. 

Made in 
Новоульяновск 

мнение
Василий Корнев, 
ульяновский предприниматель:
- Портал госзакупок - хорошая вещь, но есть у него неко-
торые недостатки. Поиск и сервис RSS работают не очень 
корректно. А недавно на портале появилось обязательное 
условие - выставление планов-графиков. Но из собствен-
ной практики скажу, что спланировать не так-то легко. К 
тому же при составлении планов-графиков заказчики стал-
киваются с таким количеством нюансов, что найти свою 
продукцию и увидеть, в каком объеме она будет разме-
щаться, достаточно тяжело. Еще одна сложность - научить-
ся настроить электронную подпись. Без специалиста здесь 
обойтись достаточно трудно.
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Первый  заместитель председа-
теля Законодательного собрания 
Валерий Малышев не так часто 
дает интервью. Но в преддверии 
Дня Конституции и  в рамках на-
шего проекта, приуроченного к  
20-летию областного парламента, 
для «Ульяновской правды» он сде-
лал исключение. 

- Валерий Васильевич, 15 
лет назад, в 2000 году, Зако-
нодательное собрание дало 
согласие на  утверждение 
вас в должности прокурора 
Ульяновской области, что вы 
тогда чувствовали? 

- Первое -  справлюсь ли, а вто-
рое - как бы не подвести людей, ко-
торые рекомендовали меня на эту 
должность. 

- Удалось?
- Это не мне судить. 

- Будучи прокурором, вы не 
баловали журналистов своим 
вниманием. Тяжело ли вам в 
новой публичной роли? 

- Если вы имеете в виду, что не 
стремился на первый 
план, то и сейчас не со-
бираюсь. В то же время 
люди всегда знали, чем 
занималась прокурату-
ра. Дня не было, чтобы 
в газете не вышла какая-
то информация. Другое 
дело, что журналистов 
интересуют громкие 
дела, а я не сторонник 
того, чтобы коммен-
тировать их, тем более 
до суда. К тому же есть 
тайна следствия и тех, 
кто его ведет. Почему о 
результатах их труда дол-
жен говорить я? По этим 
соображениям с прессой 
мы в то время общались 
опосредованно. 

- А сейчас?
- Людям нужны не 

речи, а чтобы слово с 
делом не расходилось, 
тогда будет понятно, кто 
чего стоит. 

- Какие обязательства нала-
гает должность первого вице-
спикера? 

- Обязанности, как у любого 
депутата, - работа над законопроек-
тами и в округе. Я представляю ин-
тересы родного района, где жил сам, 
где похоронены дед, отец, мать…  
Выполняю наказы, отчитываюсь 
перед избирателями, веду личный 
прием. Как первый заместитель при 
отсутствии спикера его замещаю. 

- Как вам удается всегда сохра-
нять спокойствие? 

- Почему вы решили, что я спо-
койный? Никто же не знает, что 
творится у меня в душе.

- Говорят, что политика - ис-
кусство компромиссов? Со-
гласны?

- Вы спрашиваете у человека, 
который никогда не был полити-
ком. Раньше - в силу ограничений 
закона. А сейчас…  Два года всего 
прошло, как я в политике. 

- Но все-таки?
- Компромиссы должны быть 

частью политики, из сплошного со-
глашательства ничего путного не 
выйдет. 

- Пятый созыв принимает бюд-
жет Ульяновской области в 
третий раз - как вы оценивае-
те итоги финансового планиро-
вания на 2016 год? 

- Как поделить двадцать ша-
пок на тридцать человек? Каждый 
тянет бюджетное одеяло на себя. 
Экономическая обстановка напря-
женная… Главное, мы выполнили 
поручение  Президента РФ о соци-
альной направленности бюджета. 

- 12 декабря - День Консти-
туции. Тринадцать лет вы 
осуществляли надзор за зако-
нотворческой деятельностью 
и соблюдением законности на 
территории нашего региона. 
Что изменилось за это время?

- Многое. Значительно сокра-
тилось число преступлений. Взять 
такой важный показатель, как ко-
личество умышленных убийств и 
смертей в результате тяжких теле-
сных повреждений. Был период, 
когда каждый год в нашей области 
так расставались с жизнью более 
600 человек. Целое село. Теперь 
таких преступлений в четыре раза 
меньше. Они сократились не сами 
собой, повлияли и уровень жизни, и 
профилактика, и работа правоохра-
нительных органов. 

Заметны подвижки и в депу-
татской деятельности. Буквально 
несколько лет назад, особенно в 
районах области, опротестовыва-
лись сотни правовых актов. Сей-
час этого нет, потому что налажена 
система предварительного рассмо-
трения и согласования. Случает-
ся, конечно, что-то пропустили… 
Как говорят, у двух юристов три 
мнения. Но все же сейчас право-
вые службы и Законодательного 
собрания, и правительства обла-
сти, и муниципалитетов  обладают 
значительным опытом и квалифи-
кацией, это позволяет снизить уро-
вень законотворческого брака.

- Стали социальные послед-
ствия законов более просчи-
танными и продуманными? 

- К сожалению, даже идеальные 
с виду законы могут вызвать неожи-
данный эффект. С одной стороны, 
никто не мешает их быстро поправ-
лять. С другой, когда мы затрагива-
ем интересы людей, надо действо-
вать очень осторожно. Пока решат, 
что нужны коррективы, пока эта 
машина закрутится, пока решение 
вступит в силу…  Десять раз надо 
примерить. 

- Есть расхожее мнение, что 
суровость российских законов 
компенсируется необязатель-

ностью их исполнения. На 
ваш взгляд, в чем причина та-
кого положения дел  и как его 
изменить?

- Как говорил один из древне-
римских деятелей, «нет такого за-
кона, который был бы хорош для 
всех». Но чтобы люди исполняли 
законы, они должны быть понят-
ными и  справедливыми. Если за 
сворованную собаку-поводыря 
дают 1,5 года реального срока, а за 
украденные миллиарды ничего - 
люди видят несправедливость и не 
верят объяснениям. Когда наступит 
всеобщее равенство перед законом 
и неотвратимость наказания, тогда 
наш менталитет изменится. 

- Думаете, мы до этого до-
живем? 

- Когда я пошел в школу, у нас 
не было ни света, ни отопления, ни 
спортзала. Сейчас приехал - заме-
чательный спортзал сделали: тепло, 
светло, инвентарь есть. Смотрю на 
детские сады и даже чуть-чуть за-
видую, что не довелось в таком саду 
расти. Еще не столь давно задержки 
зарплаты были нормой. Сегодня это 
скорее исключение. 

На перемены нужно время и 
терпение. К сожалению, вместо со-
гласия мы видим, как нередко в 
обществе искусственно нагнетается 
неприязнь. Было время, врагов сде-
лали из милиции, потом шельмова-
ли армию, сейчас под прицелом чи-
новники. Раз чиновник - значит вор. 
Я катгорически не согласен с таким 
подходом. Я за уважительное отно-
шение друг к другу и чужой работе. 
Ошибки бывают, но такова жизнь, 
главное - уметь их признавать и ис-
правлять.

- Как вы выбрали профессию? 
Или это она выбрала вас?

- Газеты надо читать (улыбает-
ся). Я работал на автозаводе, учился 
в техникуме, вроде был «технарем», 
но всегда больше любил гуманитар-
ные предметы. И вот пришел из ар-
мии, прочитал газету «Ульяновская 
правда» и увидел там объявление, 
что у нас открылся филиал Всесо-
юзного заочного юридического ин-
ститута. О моем решении поступать 
никто не знал, родителям показал 
уже студенческий билет. 

- Работа на заводе повлияла на 
вашу дальнейшую жизнь?

- С автозаводом связаны самые 
добрые воспоминания. В рабочем 
коллективе все проще, люди откры-
тые, мало карьеризма и интриг. Ког-
да мы совсем «зелеными» пришли 
проходить практику на главный 
конвейер, нам помогали как могли. 

Позже, в армии на Дальнем Вос-
токе, увидел у командира полка но-
вый «уазик», 469-й, их только стали 
выпускать. Увидел - как родного че-
ловека встретил. Пахнуло краской 
заводской, и так защемило… Попро-
сил документы, чтобы посмотреть, 
в чью смену собирали. Мне даже не 
поверили - неужели такие машины 
ты собирал? 

И армия, и завод стали для меня 
хорошей школой. Жаль, что нынеш-
нее поколение не горит большим же-
ланием работать на производстве.

- Раз уж мы заговорили о моло-
дежи, как привить ей любовь к 
отечеству? 

- Как можно научить любить 
свою мать? И нужно ли этому 
учить? Так и с родиной. Как не лю-
бить землю, где всю жизнь прожили 

валерий Малышев:

Законы должны 
быть понятными  

и справедливыми

Валерий Васильевич Малышев - первый 
заместитель председателя Законодательного 
собрания Ульяновской области  V созыва. 
Родился 18 декабря 1952 года в селе Тагай Майнского района Ульяновской области. В 1972 году 

окончил Ульяновский автомеханический техникум по специальности «техник-механик». Трудовой 

путь начал в 1970 году на Ульяновском автомобильном заводе. В 1972 году был призван на сроч-

ную службу в ряды Вооруженных сил. После армии вернулся на автозавод, где работал техником, 

а затем инженером военного представительства. В 1979 году окончил Всесоюзный юридиче-

ский заочный институт по специальности «правоведение». С 1980 года работал инспектором 

Ленинского районного комитета народного контроля города Ульяновска, инспектором областного 

комитета народного контроля. С 1986-го по 1988 год - инструктор отдела науки и учебных заве-

дений обкома КПСС. Затем вернулся на работу в областной комитет народного контроля. В 1990 

году поступил на службу в прокуратуру. На должность прокурора Ульяновской области назначен 

в 2000 году. В 2013 году ушел в отставку по выслуге лет. Государственный советник юстиции III 

класса. Награжден медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. Имеет награды 

Ульяновской области: медаль Почета и почетный знак «За веру и добродетель».

доСье

твои предки? Отечество, как и ро-
дителей, не выбирают. Молодежь 
нужно воспитывать собственным 
примером - других методов я не 
знаю. 

- На чьей вы стороне в споре о 
роли личности в истории? 

- Я историю очень любил, но 
она сейчас зачастую искажена. 
Знаете почему? Ее пишут продюсе-
ры и режиссеры. Правда, неправда 
- люди все равно верят. История 
превращается в сказку -  Украина 

тому пример. А про роль личности 
пусть спорят историки. 

- Ваше пожелание читателям 
«Ульяновской правды».

- Сегодня многим приходится 
несладко, но все равно жизнь на-
ладится. Это зависит только от 
нас, если мы, каждый на своем ме-
сте, будем трудиться по совести. 
Не теряйте веры и оптимизма, 
чувства юмора, а главное, пусть 
вы и ваши близкие будут здоровы 
и счастливы. 

“ 
Компромиссы долж-
ны быть частью поли-
тики, из сплошного со-
глашательства ничего 
путного не выйдет

”
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ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
Памяти поэта

Центральной библиотеке Павловско-
го района присвоено имя Сергея Есени-
на. Торжественное мероприятие в честь 
этого события состоялось в конце ноября. 
Местные поэты прочли на встрече стихи 
собственного сочинения, посвященные 
знаменитому поэту. Мероприятие сопро-
вождалось видеопрезентацией о жизни и 
творчестве поэта, стихотворными и музы-
кальными номерами, выставкой портре-
тов Есенина, экспозициями «Поэтическая 
душа России» и «Без России не было б 
меня». Напомним, в этом году в России от-
мечают 120-летие со дня рождения Сергея 
Есенина.

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
Новогоднее настроение

В Кузоватовском районе установили главную новогоднюю 
елку. Вскоре лесная красавица на главной площади района пре-
образится - ее украсят новогодними гирляндами и игрушками. 
Здесь же появится детская зона с горкой, лавочками и фигура-
ми сказочных героев. Открытие районной елки «Приключение 
в Новогоднем Королевстве» состоится 25 декабря. 

Еще пять елок планируется установить и украсить на дет-
ских площадках на придомовых территориях по улицам Рабо-
чая, Молодежная, Элеваторная, Заводская и Шевченко. В соот-
ветствии с планом мероприятий по новогоднему оформлению 
на территории поселка также будут установлены светодиодные 
растяжки, поздравительные баннеры, тканевые растяжки с но-
вогодней тематикой, деревья будут украшены светодиодными 
гирляндами. Из новшеств в новогоднем оформлении - светоди-
одный фонтан (фейерверк «Магнолия») в центральном сквере 
поселка. Кроме того, фасады зданий, прилегающие территории 
предприятий и организаций поселка будут оформлены в еди-
ном сине-белом стиле.

ЦИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН
Как «добрый» огонь становится «злым»

В выходные воспитанники детского сада «Терем-теремок» из 
поселка Цильна посетили музей пожарной охраны Симбирска-
Ульяновска. Экскурсовод провела для них веселое обучающее путе-
шествие в историю возникновения пожарной охраны нашего города, 
рассказала о самых крупных городских пожарах. Ребята узнали, как 
«добрый» огонь становится «злым» и как человек его использует 
в быту. Детсадовцам рассказали, на чем выезжали тушить пожар в 
прошлом веке и как происходит этот процесс сейчас. 

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
Ремонт в Карсунской 
больнице закончат к весне

Капитальный ремонт инфекционного 
отделения в Карсунской районной больни-
це начался в октябре этого года. По словам 
главного врача медицинского учреждения 
Людмилы Щеткиной, на эти цели направле-
но более 6,5 млн рублей.

- В настоящее время в отделении выпол-
нен демонтаж, ведутся земляные работы и 
замена деревянных элементов кровли. Также 
планируется заменить окна, двери, инженер-
ные сети и оборудование, провести обще-
строительные и отделочные работы. Ремонт 
хотим завершить в феврале 2016 года, - со-
общила главный врач.

Напомним, с начала года около 5 млн руб-
лей было выделено из бюджета на улучше-
ние материально-технического оснащения 
фельдшерско-акушерских пунктов в селах 
Вальдиватское, Беловодье и Таволжанка. Ре-
монтные работы в ФАПах трех населенных 
пунктов Карсунского района велись с марта 
по июнь 2015 года.

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН
Первый юбилей музея 

семьи
В декабре 2010 года в зда-

нии общеобразовательной 
школы в селе Бригадировка 
открылся уникальный му-
зей - музей семьи. Инициа-
тором его создания стала 
руководитель аппарата 
администрации Мелекес-
ского района Марина Мак-
шанцева. Авторский проект 
был реализован в рамках 

комплекса мероприятий по 
демографии. За пять лет суще-

ствования музея его посетили 
сотни ульяновцев, а также мно-

гочисленные гости из-за пределов 
нашего региона. 1 декабря этого года 

учреждение отметило первый юбилей. К этой 
дате сотрудники обновили экспозицию. Она по-
полнилась фотографиями новых приемных семей 
и юбилейных супружеских пар. 

НОВОСПАССКИЙ РАЙОН
Две минуты в Новоспасском

В целях повышения уровня транспортно-
го обслуживания ульяновцев министерством 
строительства, жилищно-коммунального ком- 
плекса и транспорта региона совместно с АО 
«Федеральная пассажирская компания» про-
работан вопрос по назначению дополнитель-
ной остановки поезда № 110/109 «Пенза - 
Самара» «Дневной экспресс» на территории 
Ульяновской области. Начиная с 13 декабря 
указанный поезд будет совершать двухминут-
ную остановку на станции Новоспасское.

ИНЗЕНСКИЙ 
РАЙОН

Долгожданная 
победа

5 декабря в Инзен-
ском филиале УлГУ со-
стоялось чествование фут- 
больного клуба «Инза» - побе-
дителя областного чемпионата по фут-
болу 2015 года. За это звание игроки бо-
ролись давно: много лет инзенцы были 
в шаге от победы, однако всегда занима-
ли призовые места. В праздничном ме-
роприятии приняли участие болельщики, 
родные и близкие футболистов, школьни-
ки и любители футбола. Настоящий пода-
рок сделали участникам команды их жены, 
которые со счетом 2:1 выиграли футболь-
ный матч с командой Российского союза 
молодежи Инзы.

СТАРОМАЙНСКИЙ 
РАЙОН

Нулевой класс 
для дошколят

В селе Малая Кандала от-
крылась дошкольная группа. Об 
этом сообщает «Наша газета». 
По данным издания, в нулевой 
класс Малокандалинской шко-
лы пришли 23 ребенка. Орга-
низована группа по инициативе 
директора Большекандалинской 
средней школы Людмилы Алек-
саниной и ее заместителя по 
учебно-воспитательной работе 
Татьяны Арсентьевой. Идею 
поддержал и помог реализовать 
глава администрации Старо-
майнского района Василий По-
ловинкин. В дни осенних ка-
никул на первом этаже школы 
кипела работа: в ремонте при-
няли участие администрация, 
педагогический коллектив, тех-
нический персонал, родители 
дошкольников. Вскоре такая же 
группа откроется в селе Красная 
Река.
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ЛиЛиана  РахматуЛЛина �

Следственный комитет РФ  
в январе будущего года отме-
тит свое первое «самостоятель-
ное» 5-летие. До этого ведом-
ство, занимающееся самыми 
громкими преступлениями в 
России, относилось к проку-
ратуре. Сегодня руководитель 
отдела по расследованию осо-
бо важных дел Главного след-
ственного управления СК по 
Ульяновской области подпол-
ковник юстиции Вадим Лоба-
нов рассказал корреспонденту 
«Ульяновской правды» о том, 
можно ли победить главное 
зло нынешней системы - кор-
рупцию.

- Вадим Александрович, на-
сколько оправдано мнение, 
что наиболее подвержены 
коррупции врачи, учителя 
и чиновники?

- Для начала несколько 

цифр: за 10 месяцев 2015 года 
в следственные подразделения 
поступило 283 сообщения о 
преступлениях коррупцион-
ной направленности (за анало-
гичный период прошлого года 
- 213). По результатам их рас-
смотрения перед судом пред-
стали председатель Совета 
депутатов МО «Вешкаймский 
район» Добряков, похитивший 
бюджетные денежные средства, 
и директор ОГУП «Радищев-
ский групповой водовод» (он 
же являлся и депутатом Сове-
та депутатов муниципального 
образования «Радищевский 
район». - Авт.), умудрившийся 
оплатить возложенный на него 
административный штраф за 
счет предприятия. Еще один 
депутат, она же директор МУП 
«ЖКХ Майнское», незакон-
но получила взятку за списа-
ние задолженности по оплате 
коммунальных услуг, а также 
похитившая путем растраты 
вверенные ей денежные сред-
ства предприятия. Главврач 
ГУЗ «Городская детская по-
ликлиника № 1» «погорела» 
на взятке за незаконное предо-
ставление служебного помеще-
ния в аренду, а доцент кафедры 
сельхозакадемии - на взятках 
от студентов.

Наиболее громкий резо-
нанс в уходящем году получи-
ли уголовные дела в отноше-
нии заместителя руководителя 
Государственной инспекции 
труда Воробьева и заместителя 
управления Федеральной ми-

грационной службы Тихонова 
по факту получения ими взя-
ток в составе организованной 
группы; на взяточничестве по-
пались и шесть сотрудников 
ОГКУ «Департамент автомо-
бильных дорог Ульяновской 
области». 

Это далеко не все уго-
ловные дела, по которым мы 
смогли добиться привлечения 
коррупционеров к ответствен-
ности, но и их перечисления 
достаточно для того, чтобы 
понять, что проводимая ра-
бота - это не кампанейщина, 
а последовательная политика 
всей правоохранительной си-
стемы.

- Нашим людям иногда 
проще дать на лапу, чем 
выполнить все требования 
закона… 

- Да, такая проблема суще-
ствует… Вот только многие за-
бывают о том, что по закону от-
ветственность несет не только 
взяточник, но и взяткодатель. 

- Но если известно, что 
какое-то должностное 
лицо «берет», а за руку в 
этот раз поймать его не 
удалось?..

- Он останется под нашим 
контролем, но уже не на осно-
вании заявления, а на осно-
вании оперативных данных. 
Так, из 283 сообщений о пре-
ступлениях коррупционной 
направленности 212 получены 
из оперативных служб правоо-
хранительных органов, 14 - из 
органов прокуратуры и 57 со-
общений из иных источников 
(от граждан и выявлены в ходе 
расследования уголовных дел). 
Обратиться к нам, кстати, мож-
но в любое время  - для этого 
есть дежурный следователь.

 - Многие  эксперты гово-
рят о том, что с учетом 
последних изменений в за-
конодательстве суды на-
строены давать не реаль-
ные сроки заключения, а 
наказывать штрафом. 

- Коррупцию невозможно 
победить в принципе, и это 
беда не только нашей страны. 
Но ее можно ограничить, вве-
сти в некие рамки. Один из 
наиболее действенных спосо-
бов - реальные сроки и штра-
фы, до полной выплаты кото-
рых человек лишается права 
занимать определенные долж-
ности, попадает в «черный 
список» - таким образом одна 
взятка может сломать жизнь. А 
сейчас судимость погашена - и 
жизнь продолжается.

Отдельная задача следо-
вателя - установление имуще-
ства, за счет которого ущерб 
по факту совершения корруп-
ционного преступления  мо-
жет быть возмещен. Я не буду 
раскрывать всех тонкостей, 
какими способами их мож-
но получить, но есть методы 
оперативной работы: допро-
сы, запросы, обыски… Как ре-
зультат, за 9 месяцев текущего 
года возмещен ущерб на сумму 
более 10 млн рублей (из 37 
млн причиненных), наложен 
арест на имущество в размере 
более 12 млн рублей. Кстати, 
по итогам работы полугодия 
общий ущерб от преступной 
деятельности по направлен-
ным в суд делам составлял 3,8 
млн рублей, из которых воз-
мещено 82 тыс. рублей, для 
исполнения приговора в ча-
сти гражданского иска, других 
имущественных взысканий и 
возможной конфискации иму-
щества по ходатайству следо-
вателей наложен арест на иму-
щество обвиняемого в сумме  
415 тыс. рублей. 

Ответит  и взяточник, 
и взяткодатель 

Вадим Лобанов: «Перечис-
ление дел достаточно для 
того, чтобы понять, что 
проводимая работа - это 
не кампанейщина»

анна тищенко �

К такому вердикту приш-
ли участники I областного 
съезда краеведов, который 
прошел 9 декабря в педагоги-
ческом университете. 

Напомним, организато-
рами съезда выступили ре-
гиональное НИИ истории и 
культуры, УлГПУ, правитель-
ство области, а также целый 
ряд государственных учреж-
дений и общественных орга-
низаций. На участие в фору-
ме подали заявки около 250 
человек, но, по словам орга-
низаторов, настоящее число 
делегатов было больше раза 
в три. Как рассказала журна-
листам замдиректора НИИ 
Надежда Липатова, «главной 
идеей данного мероприятия 
было собрать всех, кто так или 
иначе занимается историей 
нашего края. Так, чтобы они 
увидели друг друга и предста-
вили разные варианты». 

Не случайно первый съезд 
краеведов прошел в преддве-
рии дня рождения Н.М. Ка-
рамзина, своего рода колле-
ги сегодняшних симбирских 
историков и краеведов.

Основными темами об-
суждения стали вопросы 
дальнейшего развития крае-
ведческой работы в регионе. 
«У жителей нашего региона 

есть большой интерес к исто-
рии родного края и его по-
знанию. Мы поддерживали 
и будем поддерживать крае-
ведческую работу через са-
мые различные механизмы», 
- прокомментировал губерна-
тор Сергей Морозов на пле-
нарном заседании съезда. В 
первую очередь решено было 
организовать региональное 
отделение Союза краеведов 
России, которое и будет со-
действовать краеведческому 
движению в области, с учетом 
имеющихся сил на местах. Гу-
бернатор поручил областно-
му НИИ создать общий реги-
ональный план мероприятий 
по краеведческой тематике, 
завершить работу по сбору 
информации о действующих 
краеведах и сферах их инте-
ресов и объединить всю эту 
информацию в один реестр.  

«Важно на первом этапе 
создания Союза краеведов 
найти общие точки сопри-
косновения интересов са-
мих людей вокруг изучения 
Ульяновской области. Про-
светительская деятельность 
должна выходить за рамки 
профессионального сообще-
ства», - заявил Сергей Мо-
розов. Краеведческая рабо-
та, проводимая в регионе,  
должна стать понятной со-
временной молодежи, стать 

системой работы всех учреж-
дений. 

Просветительскую работу 
губернатор доверил област-
ным СМИ. Съезд обратился 
к печатным и электронным 
изданиям с просьбой вырабо-
тать систему взаимодействия 
и создать своего рода библио-
теку краеведческих материа-
лов. 

Важным механизмом по-
знания края были признаны 
путешествия и туристические 
походы по области. На реали-
зацию данной комплексной 
задачи выделили год, до сле-
дующего съезда краеведов. 

Педагогический универ-
ситет обещал помочь в про-
ведении курсов повышения 
квалификации педагогов по 
истории родного края и обе-
спечить их всеми методиче-
скими рекомендациями. Это 
нужно для популяризации 
краеведения во всех учебных 
заведениях.

Следующий съезд решено 
расширить до межрегиональ-
ного и пригласить историков 
и специалистов со всего По-
волжья. «Мы все земляки и 
живем в общем доме. От того, 
как хорошо мы будем пони-
мать друг друга, зависит наше 
совместное будущее, будущее 
Ульяновской области», - под-
ытожил губернатор.

Карамзин  
созвал краеведов
В Ульяновске будет создано региональное 
отделение Союза краеведов.

В памятном мероприятии участвовал и сотрудник 
«Ульяновской правды», журналист Дмитрий Илюшин. Он при-
нял участие в слете географов, проходившем на базе съез-
да, где прошла презентация книжно-издательских проектов 
на следующий год. «Я презентовал пару путеводителей по 
Ульяновской области и фотоальбом «Места Ульяновской об-
ласти, которые стоит посетить», - поделился Дмитрий. Кроме 
этого, гостям мероприятия была показана первая серия 
новой передачи «Правдивые истории Дмитрия Илюшина» 
о Скрипинских Кучурах, природном памятнике близ села 
Михайловка Тереньгульского района, снятая Издательским 
домом «Ульяновская правда».  

социум
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ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

За двадцать пять лет путеше-
ствий Антон Кротов преодолел 
более 850 тысяч километров по 
дорогам девяноста стран мира 
автостопом и другими способа-
ми. Он - автор сорока двух книг, 
основатель Академии вольных 
путешествий и проекта «Дом для 
всех». Недавно путешественник 
побывал в Ульяновске, чтобы на 
пальцах объяснить всем желаю-
щим, как объехать весь мир, тратя 
при этом не больше, чем в каждый 
день обычной жизни. «Ценность 
путешествия измеряется не в 
деньгах!» - проповедует Кротов.

Антон Кротов - высокий муж-
чина с густой бородой и громким 
голосом. Одет по-походному и не 
расстается с нательной сумкой 
даже в помещении. Кажется, если 
придется куда-то сорваться пря-
мо сейчас, он не станет собирать 
вещи, а тронется через секунду, 
ведь все самое необходимое и 
так прямо на нем. Свою лекцию 
начинает, не задерживаясь ни на 
минуту. Объясняет: «Через не-
сколько часов поезд, я хочу на 
него успеть».

- Я провел многие годы в путе-
шествиях по планете, от Мексики 
до Папуа - Новой Гвинеи, от Нор-
вегии до Мадагаскара, - начинает 
он. - Свои первые путешествия я 
совершил на электричках, когда 
мне было пятнадцать лет. Ездил 
зайцем, пересаживаясь с одной 
электрички на другую, добираясь 
таким образом из Москвы до Пите-
ра, Воронежа, Киева или Минска. 

- Вторым открытием был ав-
тостоп - оказалось, что машины, 
едущие по дорогам, иногда берут 
попутчиков, причем делают это 
бескорыстно. За несколько лет я 
объездил большую часть бывше-
го Союза, от Еревана до Магада-
на, а после этого - и большинство 
стран Евразии. Путешествуя ав-
тостопом по Индии и Китаю, по 
арабскому Востоку и по Африке, 
я еще более убедился в изобилии 
и доброте окружающего мира, 
увидел, что методы автостопа, пи-
тания и ночлега, используемые в 
нашей стране, применимы почти 
всюду. Вы можете поехать в лю-
бой город России, в Азию, Евро-
пу или в Африку, и даже если вы 
не имеете толстого кошелька, но 
умеете любить и понимать окру-
жающий мир - мир откроется вам, 
машины будут останавливаться, 
местные жители - приглашать на 
ночлег, и все люди станут вам бра-
тьями, а Земля - вашим домом.

Что такое вольные 
путешествия

- Путешествия бывают раз-
ные, но можно их разделить на 
три типа. Первый тип - это бур-
жуйский туризм. Человек по-
купает тур, летит куда-нибудь 
в Египет или Таиланд, живет в 
отеле, купается в бассейне, ездит 
на экскурсии, питается в ресто-
ране вместе с другими такими 
же интуристами, переводчик рас-
сказывает им про древних царей-
королей, а местные турки или ин-
дусы катают их на верблюдах или 
на слонах. Вернувшись домой, 
клиенты, получив солнечный 
ожог, понос и прикупив сувени-
ров, вспоминают увиденные ими 
курорты, жалуются на местных 
жуликов, удивляются на то, как 
много вокруг таких же, как они, 
интуристов, и копят деньги на 
очередной отпуск в тропиках. 

Второй тип - это спортивный 
туризм. Человек, взяв рюкзак, 
палатку, котелок, примус, ката-
маран  либо веревки и ледоруб, 
отправляется в лес, в горы, сплав-
ляется по реке, идет на лыжах и, 
применяя свою активность, фи-
зическую силу и ум, преодолева-
ет некоторые расстояния в мало-
населенной местности. 

И, наконец, есть вольные 
путешествия. Вольный путеше-
ственник ночует не в гостинице, 
а в гостях у местных жителей; пе-
редвигается на попутном транс-

порте, а не на автобусе; смотрит 
достопримечательности без гида 
и переводчика. В итоге видит мир 
таким, какой он есть на самом 
деле, а не какой нам хотят пока-
зать пугливые журналисты или 
продавцы туров. От спортивного 
туризма вольные путешествия 
отличаются скоростью передви-
жения и тем, что мы больше зани-
маемся общением с людьми, чем 
с природой.

- Окружающий мир изобилен, 
там есть все необходимое для нас. 
Каждый час на трассах России и 
мира проезжают сотни машин, в 
которых есть свободные сиденья; 
вы могли бы оказаться на одном 
из них. Каждый день в городах и 
селах мира простаивают тысячи 
квадратных метров пола, где вы 
могли бы расстелить свой спаль-
ный мешок, если бы постучались 
в нужную дверь. Постоянно во 
всех странах мира образуется из-
быточная еда, одежда и информа-
ция - все  это может достаться и 
вам, без всякого ущерба для дру-
гих обитателей планеты. Наше 
отношение к окружающим очень 
важно: чем больше мы сами де-
лимся всем, что у нас есть, тем 
меньше у нас будет сомнений в 
том, что люди к нам тоже отнесут-
ся хорошо в любой точке Земли.

Что брать с собой
- Меня часто спрашивают, что 

необходимо брать с собой в пу-
тешествия. Незаменимых вещей 

нет. Можно отправиться, напри-
мер, из Москвы во Владивосток 
без рюкзака, без спичек, без денег 
и даже без мобильного телефона. 
Но есть один объект, который 
необходимо иметь всегда. Этот 
объект весит примерно полтора 
килограмма и называется  - го-
ловной мозг. Если у вас в голове 
все правильно, вы сможете до-
стичь любого города  при любых 
внешних условиях.

- Конечно,  даже опытные 
люди берут с собой в путь какие-
либо вещи - я бы сказал, для ком-
форта. Я в дальний путь беру: 
рюкзак, паспорт (носить его луч-
ше при себе и ближе к телу, а не в 
сумке и не в рюкзаке), спальный 
мешок, туристский коврик, ме-
таллическую литровую кружку, 
кипятильник, пластиковую бу-
тылку для воды, ложку, запасную 
одежду, носки и прочее, компас... 
Неплохо также иметь палатку, 
ножик, фотоаппарат, зубную щет-
ку, налобный фонарик, спички, 
книгу «Практика вольных путе-
шествий»...

- Чем больше у вас будет по-
добного туристского инвентаря, 
тем дольше вы сможете сохранять 
автономность в путешествии  и 
тем скорее вам надоест таскать с 
собой этот мешок. Поэтому бери-
те с собой не больше, чем вы смо-
жете тащить всю дорогу. Собери-
те рюкзак заранее и потаскайте 
его по Ульяновску. Если вам ста-
нет тяжело, подумайте, что мож-
но выложить.

- Еда - это вообще не проблема. 
В мире очень много еды. Если де-
нег достаточно, можно покупать 
еду в супермаркетах. Если денег 
мало, то можно купить немного 
крупы на рынке или попросить 
у местных жителей. Тут вам при-
годится кружка и кипятильник. 
Найдите розетку, нагрейте воды, 
залейте то, что желаете съесть, 
кипятком и держите минут пять. 
Экономный режим позволяет 
тратить на еду не более одного 
доллара в день.

- Если денег нет, то не бес-
покойтесь и об этом: скоро кто-
нибудь пойдет есть и позовет  
вас. Даже просить не придется, 
наоборот, придется отращивать 
«резиновый желудок» или уметь 
отказываться. Не говорите всем, 
что у вас нет денег, иначе насуют 
столько подарков, что и слопать 
не получится.

Где ночевать
- Чем дальше от мегаполисов, 

чем провинциальнее городок и 
глухоманнее деревушка - тем 
легче путнику найти ночлег. В 
провинции люди доверчивее, 
приветливее и проще. Поэто-
му, если вы, двигаясь по трассе, 
застряли вечером близ какой-
нибудь деревни или села, мож-
но вполне ходить и проситься 
переночевать, ожидая успеха. На 
Кавказе и в Средней Азии пуска-
ют переночевать даже охотнее, 
чем в Центральной России.

- Если вы приехали ночью -  
к вашим услугам любое учрежде-
ние, где еще горит свет. Сторожа 
на автостанциях, на стройках и в 
колхозах, охраняя свои заржав-
ленные механизмы, страдают 
от скуки, от отсутствия свежих 
людей. Развейте их тоску, но не 
пьянствуйте с ними! Круглосу-
точно - зимой в России - котель-
ные. У работников есть душ и 
даже плитка.

- Пожарная часть есть в любой 
точке мира. Пожары случаются 
далеко не всегда, и пожарные без 
дела сидят по ночам, вас ждут. 
Диспетчерские, дорожные посты, 
вагончики лесорубов - везде есть 
люди. Монастырь, школа, спорт-
зал - там есть стены и пол, куда 
можно бросить спальный мешок.

- Важно помнить, что вольные 
путешествия - это не халява. Вы 
сами должны инвестировать в 
изобилие окружающего мира. Ви-
дим неизвестных людей, кто нуж-
дается в еде - угощаем их. Напри-
мер, выносим кофе и бутерброды 
узбекам, которые красят забор в 
вашем дворе. У кого есть машина 
- подвозим других людей, у кого 
есть жилище - приглашаем людей 
в гости, чтобы у нас ночевали. Ин-
вестиции в изобилие окружающе-
го мира - это самые лучшие наши 
вложения. Не верьте вы во всякие 
МММ, инвестиционные фонды и 
прочее. Если мы непосредственно 
вкладываем наши время и труд в 
изобилие вселенной, вселенная с 
большим перехлестом даст нам 
все необходимое в любой точке 
мира.

Про Ульяновск
Антон Кротов пишет книги 

и заметки в Интернете обо всех 
местах, где побывал. В «Живом 
журнале» он написал впечатле-
ния и об Ульяновске:

«С удовольствием посетил 
родину Ильича - Ульяновск. Я не 
был тут лет десять - двенадцать. 
Поехал из Тольятти на «Бла-
блакаре», необычно и комфор-
тно: водитель подъехал прямо к 
дому в Тольятти и привез прям в 
центр Ульяновска за двести все-
го рублей (автобус стоил бы 450 
плюс багаж, а автостопом лениво 
и зябко).

Город получшал за минув-
шие годы. Наконец тут появился 
второй мост через Волгу, теперь 
их два: Императорский и Пре-
зидентский, так они называются. 
Второй, Президентский, строили 
с советских лет, многие десятиле-
тия он возводился. В городе вну-
три стало краше и менее проле-
тарско, чем в 1990-х. Появились 
какие-то горнолыжные подъем-
ники. «Уазики-«буханки», когда-
то работавшие маршрутками, 
сгинули в прошлое окончательно. 
На главной площади сооружа-
лась искусственная елка, рядом 
стояли естественные. 

Приятно увидел Александра 
Балашова, местного мудреца-
путешественника, знакомого мне 
уже почти двадцать лет. Посетил 
главный музей Владимира Ильи-
ча Ленина. Вообще тут много 
музеев, связанных с будущим во-
ждем, штук шесть домов, где он 
жил в детстве, все музеи. Только 
вот продовольственное изобилие 
тут не такое, как в соседних горо-
дах - магазинов в центре меньше, 
чем обычно, и небоскребов не вид-
но. Может, они на окраинах есть, 
а в центре нет. Кроме Ленина, тут 
жили другие важные люди: сидел 
в тюрьме Пугачев, останавливал-
ся проездом Пушкин. А тут и моя 
лекция очередная прошла, прямо 
в историческом квартале, место 
так и называется «Квартал». На 
лекцию собралось около пятиде-
сяти человек. Спасибо владель-
цам «Квартала», самим ульянов-
цам, да и все вообще отлично. 
Везу из Ульяновска несколько 
советских книг, пачку открыток 
еще советских лет выпуска, ну и 
хорошее настроение».

Инвестировать 
в изобилие мира 
может каждый, 
или Как передвигаться по Земле налегке и без денег
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«Ðàáîòàòü â Çàêîíîäàòåëüíîì ñîáðàíèè 
Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè ìíå áûëî èíòåðåñíî. È 
åñëè äàòü îòâåòû íà  âîïðîñ, ÷åì ñòàë äëÿ ìåíÿ 
ýòîò îðãàí ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè, òî ÿ  áû îò-
âåòèëà òàê:

Çàêîíîäàòåëüíîå ñîáðàíèå - ýòî áîëüøàÿ 
øêîëà. Â ïåðâóþ î÷åðåäü - øêîëà îòâåòñòâåí-
íîñòè, ïîòîìó ÷òî îò êà÷åñòâà, äà è îò  êîëè÷å-
ñòâà çàêîíîâ íàïðÿìóþ  çàâèñèò ñóäüáà åñëè íå 
âñåé îáëàñòè, òî î÷åíü  áîëüøîãî  êîëè÷åñòâà 
ëþäåé. Øêîëà îòâåòñòâåííîñòè åùå è ïîòîìó, 
÷òî îò ðàáîòû äåïóòàòà çàâèñèò óâàæåíèå è 
äîâåðèå ëþäåé  ê âëàñòè, àâòîðèòåò çàêîíîäà-
òåëüíîé âëàñòè.

Çàêîíîäàòåëüíîå ñîáðàíèå - ýòî  øêîëà  
ïðèíöèïèàëüíîñòè. Äà, ïî çàêîíó äåïóòàò íå 
íåñåò þðèäè÷åñêîé îòâåòñòâåííîñòè çà íåçà-
êîííîå è íåöåëåâîå ðàñõîäîâàíèå áþäæåòíûõ 
ñðåäñòâ. Íî åñëè, ãîëîñóÿ çà óòâåðæäåíèå áþä-
æåòà, çàâåäîìî çíàåøü, ÷òî íàðîäíûå äåíüãè 
óéäóò  «íà âåòåð» èëè â ÷åé-òî êàðìàí, ñîâåñòü 
íå  ñãðûçåò?

Çàêîíîäàòåëüíîå ñîáðàíèå - ýòî øêîëà  òî-
âàðèùåñòâà. Äà, êàæäûé äåïóòàò - ëè÷íîñòü, íî  
ðåøåíèÿ ïðèíèìàåòñÿ áîëüøèíñòâîì ãîëîñîâ. È 
åñëè òû íàäåæíûé ÷åëîâåê, òî çà òâîå ïðåäëîæå-
íèå ïðîãîëîñóþò.

È, êîíå÷íî, Çàêîíîäàòåëüíîå ñîáðàíèå - ýòî  
øêîëà îáùåíèÿ è   íàêîïëåíèÿ â ñàìûõ ðàçíûõ 
ñôåðàõ äåÿòåëüíîñòè.

Ó Çàêîíîäàòåëüíîãî ñîáðàíèÿ ïåðâîãî è âòî-
ðîãî ñîçûâîâ, íà ìîé âçãëÿä, áûëà ðàçíàÿ ðîëü. 
Ïåðâûé ñîçûâ âñå  íà÷èíàë ñ  íóëÿ, ñîçäàâàë 
çàêîíîäàòåëüíóþ âëàñòü îáëàñòè íîâîãî  ïîñò-
ñîâåòñêîãî ôîðìàòà, âëàñòü ñàìîñòîÿòåëüíóþ 
è ïîëíîöåííóþ… È åìó, íà ìîé âçãëÿä, óäàëîñü 

çàëîæèòü êðåïêèé ôóíäàìåíò äëÿ ðåøåíèÿ 
ýòèõ çàäà÷. Áûë ñîçäàí ïðîôåññèîíàëüíûé, 
îòâåòñòâåííûé àïïàðàò Çàêîíîäàòåëüíîãî 
ñîáðàíèÿ, âûñòðîåíû äåëîâûå âçàèìîóâà-
æèòåëüíûå îòíîøåíèÿ ìåæäó äåïóòàòàìè è 
ðàáîòíèêàìè àïïàðàòà.

Ó âòîðîãî æå ñîçûâà, êîòîðûé ðàáîòàë ïî-
ñëå 2001 ãîäà, áûëà çàäà÷à çàùèòèòü, íàñêîëü-
êî  âîçìîæíî,  îáëàñòü îò «ðàñòàùèëîâêè».

Ïîìíþ  ïðàêòè÷åñêè âñå, ÷òî áûëî  â áûò-
íîñòü ìîþ äåïóòàòîì, è âñåõ  êîëëåã. Î÷åíü 
âîëíóþùèìè áûëè ñàìîå ïåðâîå çàñåäàíèå 
6 ÿíâàðÿ 1996 ãîäà, êîãäà ïðåäñåäàòåëåì Çà-
êîíîäàòåëüíîãî ñîáðàíèÿ  èçáðàëè Ðÿáóõèíà 
Ñåðãåÿ Íèêîëàåâè÷à, è âòîðîå 20 ÿíâàðÿ 1996 
ãîäà,  êîãäà â ìîé äåíü ðîæäåíèÿ ÿ ñòàëà çàìå-
ñòèòåëåì ïðåäñåäàòåëÿ. ×àñòî  ðàññêàçûâàþ, 
êàê ìû, íåñìîòðÿ íà ðàçíûå  ïîëèòè÷åñêèå è 
÷åëîâå÷åñêèå  âçãëÿäû, ñïîðÿ äî õðèïîòû íà 
çàñåäàíèÿõ, åõàëè âìåñòå íà  ïîëèãîí  ê äå-
ïóòàòó Îðëîâó Â.È., ïûòàëèñü  èçîáðàçèòü èç 
ñåáÿ  ìåòêèõ ñòðåëêîâ, ïèëè ÷àé (÷åñòíî ñêàæó, 
íå òîëüêî ÷àé) â ïàëàòêå è îáùàëèñü êàê íîð-
ìàëüíûå ëþäè».

Территориальное управление Федерального агентства 
 по управлению государственным имуществом  

в Ульяновской области сообщает
О проведении торгов в электронной форме
Форма проведения торгов: открытый аукцион.
Форма подачи предложений о цене: открытая.
Торги состоятся 15.01.2016 г. в 12 часов 00 минут.
· Оператор электронной торговой площадки: ФГУП 

«ЭТБ».
· Организатор торгов: Территориальное управление 

Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Ульяновской области.

· Предмет торгов:
Лот
Подвергнутое аресту ОСП по Новоспасскому району 

УФССП России по Ульяновской области по исполнитель-
ному производству № 8999/13/27/73 от 28.05.2013 г., при-
надлежащее должнику ООО «Светлый Н», имущество: Ком-
байн зерноуборочный самоходный КЗС 7-10 «ПАЛЕССЕGS 
07», 2009 г.в., двигатель Д260.4-435 № 075902, заводской 
номер 10006, цвет - красный, паспорт самоходной машины 
ВЕ 536913, рег.знак УМ 0990 73, имеются следы коррозии, 
требуется замена решетного стана, измельчителя, ремонт 
гидравлики: замена клапанов, расположенное по адресу: 
Ульяновская область, Новоспасский район, р.п. Новоспас-
ское, улица Сельхозтехника, д. 3, расположенное по адресу: 
Ульяновская область, Новоспасский район, р.п. Новоспас-
ское, улица Сельхозтехника, д. 3.

· Начальная цена лота: 425000.00 руб. НДС не облага-
ется.

· Сумма задатка: 212500.00 руб.
· Шаг аукциона: 4300.00 руб.
Задаток должен поступить на расчетный счет организа-

тора торгов в соответствии с договором о задатке не позднее 
13.01.2016 г. Договоры о задатке, подписанные электрон-
ной подписью, направляются в электронной форме на сайт 
https://ets24.ru.

Документом, подтверждающим поступление задатка 
на счет организатора торгов, является выписка со счета ор-
ганизатора торгов. Сумма внесенного задатка засчитывается 
в счет исполнения обязательств победителя торгов по оплате 
приобретенного имущества.

Порядок оформления участия в торгах
Для участия в торгах необходимо направить в виде 

электронного документа организатору торгов следующие 
документы:

1. Заявку на участие в торгах по установленной форме.
2. Платежное поручение с отметкой банка об исполне-

нии, подтверждающее внесение претендентом задатка в со-
ответствии с договором о задатке.

3. Надлежащим образом оформленную доверенность 
на лицо, имеющее право действовать от имени претендента, 
если заявка подается представителем претендента.

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Заверенные надлежащим образом копии учреди-

тельных документов и свидетельства о государственной ре-
гистрации юридического лица. Иностранные юридические 
лица также представляют нотариально заверенные копии 
учредительных документов и выписки из торгового реестра 
страны происхождения или иного эквивалентного доказа-
тельства юридического статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные до-
кументы, подтверждающие полномочия органов управления 
и должностных лиц претендента.

3. Письменное решение соответствующего органа управ-
ления претендента, разрешающее приобретение имущества, 
если это необходимо в соответствии с учредительными доку-
ментами претендента и действующим законодательством

 - Выписка из торгового реестра страны происхождения 
или иное эквивалентное доказательство юридического ста-
туса для юридических лиц - нерезидентов РФ.

4. Оригинал или нотариально заверенную выписку из 
ЕГРЮЛ, полученную не ранее, чем за шесть месяцев до дня 
проведения торгов, заверенную копию бухгалтерского ба-
ланса на последнюю отчетную дату.

 Индивидуальные предприниматели дополнительно 
предоставляют:

1. Заверенную надлежащим образом копию свидетель-
ства о государственной регистрации физического лица в ка-
честве индивидуального предпринимателя.

 2. Копию свидетельства о постановке на учет физиче-
ского лица в налоговом органе на территории РФ.

3.  Оригинал или нотариально заверенную копию выпи-
ски из ЕГРИП, полученную не ранее чем за шесть месяцев до 
дня проведения торгов.

Для физических лиц:
1. Копию паспорта или заменяющего его документа.
2. Нотариально заверенное согласие супруги (супруга) 

на участие в торгах недвижимым имуществом.
3. Копию свидетельства о присвоении ИНН.
Ознакомиться с дополнительной информацией о пред-

мете торгов и порядке их проведения заинтересованные лица 
могут на сайте https://ets24.ru и по телефону контактного 
лица организатора. 

Контактное лицо организатора: Назарова Ирина Нико-
лаевна, телефон 8 (8422) 735292, e-mail: IN.Nazarova@rosim.
ru, почтовый адрес: 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34.

Заявки на участие в аукционе, подписанные ЭП, вме-
сте с прилагаемыми к ним документами направляются в 
электронной форме на сайт https://ets24.ru с 11.12.2015 г. 09 
часов 00 минут по 30.12.2015 г. 16 часов 00 минут.

Подведение итогов приема заявок осуществляется 
14.01.2016 г. в 10 часов 00 минут и оформляется организато-
ром торгов соответствующим протоколом.

Торги проводятся на электронной торговой площадке, 
находящейся в сети Интернет по адресу https://ets24.ru, в со-
ответствии со ст. 87, 89, 90 ФЗ «Об исполнительном произ-
водстве» от 2 октября 2007 г. № 229-ФЗ; ст. 447-449 ГК РФ, 
регламентом электронной торговой площадки.

Победителем торгов признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену.

Организатор торгов объявляет торги несостоявшимися 
если:

1. Заявки на участие в торгах подали менее двух лиц;
2. В торгах никто не принял участие или принял участие 

один участник торгов;
3. Из участников торгов никто не сделал надбавки к на-

чальной цене имущества;
4. Лицо, выигравшее торги, в течение пяти дней со дня 

проведения торгов не оплатило стоимость.
По итогам торгов в тот же день победителями торгов и 

организатором торгов подписывается электронной подпи-
сью протокол о результатах торгов по продаже арестованного 
имущества (далее по тексту - протокол). Победитель торгов 
уплачивает сумму покупки за вычетом задатка организатору 
торгов в течение 5 (пяти) рабочих дней с момента подписа-
ния электронной подписью обеими сторонами протокола. 
После поступления на счет организатора торгов денежных 
средств, составляющих цену имущества, определенную по 
итогам торгов, но не ранее, чем через 10 (десяти) дней со дня 
подписания электронной подписью протокола, победителем 
аукциона и организатором торгов подписывается электрон-
ной подписью договор купли-продажи.

Если победитель торгов в установленные сроки не 
подписал электронной подписью протокол, он лишается 
права на приобретение имущества, сумма внесенного им за-
датка не возвращается. Право собственности на имущество 
переходит к победителю торгов в порядке, установленном 
законодательством Российской Федерации. Расходы по го-
сударственной регистрации перехода права собственности 
на недвижимое имущество возлагаются на победителя аук-
циона (покупателя).

Территориальное управление Федерального агентства  
по управлению государственным имуществом  

в Ульяновской области сообщает
О проведении торгов в электронной форме
Форма проведения торгов: открытый аукцион.
Форма подачи предложений о цене: открытая.
Торги состоятся 15.01.2016 г. в 11 часов 00 минут.
· Оператор электронной торговой площадки: ФГУП 

«ЭТБ».
· Организатор торгов: Территориальное управление 

Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Ульяновской области.

· Предмет торгов:
Лот
Подвергнутое аресту ОСП по Новоспасскому району 

УФССП России по Ульяновской области по исполнительно-
му производству № 8999/13/27/73 от 28.05.2013 г., принад-
лежащее должнику ООО «Светлый Н», имущество: Ком-
байн зерноуборочный самоходный КЗС 7-10 «ПАЛЕССЕGS 
07», 2009 г.в., двигатель Д260.4-435 № 074099, заводской но-
мер 10025, цвет - красный, паспорт самоходной машины ВЕ 
536914, рег.знак УМ 0991 73, имеются следы коррозии, на 
ходу, расположенное по адресу: Ульяновская область, Ново-
спасский район, р.п. Новоспасское, улица Сельхозтехника, 
д. 3, расположенное по адресу: Ульяновская область, Ново-
спасский район, р.п. Новоспасское, улица Сельхозтехника, 
д. 3.

· Начальная цена лота: 850000.00 руб. НДС не облага-
ется.

· Сумма задатка: 425000.00 руб.
·Шаг аукциона: 8500.00 руб.
Задаток должен поступить на расчетный счет организа-

тора торгов в соответствии с договором о задатке не позднее 
13.01.2016 г. Договоры о задатке, подписанные электрон-
ной подписью, направляются в электронной форме на сайт 
https://ets24.ru.

Документом, подтверждающим поступление задатка на 
счет организатора торгов, является выписка со счета орга-
низатора торгов. Сумма внесенного задатка засчитывается в 
счет исполнения обязательств победителя торгов по оплате 
приобретенного имущества.

Порядок оформления участия в торгах
Для участия в торгах необходимо направить в виде 

электронного документа организатору торгов следующие 
документы:

1. Заявку на участие в торгах по установленной форме.
2. Платежное поручение с отметкой банка об исполне-

нии, подтверждающее внесение претендентом задатка в со-
ответствии с договором о задатке.

3. Надлежащим образом оформленную доверенность 
на лицо, имеющее право действовать от имени претендента, 
если заявка подается представителем претендента.

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Заверенные надлежащим образом копии учреди-

тельных документов и свидетельства о государственной ре-
гистрации юридического лица. Иностранные юридические 
лица также представляют нотариально заверенные копии 
учредительных документов и выписки из торгового реестра 
страны происхождения или иного эквивалентного доказа-
тельства юридического статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные 
документы, подтверждающие полномочия органов управле-
ния и должностных лиц претендента.

3. Письменное решение соответствующего органа 
управления претендента, разрешающее приобретение иму-
щества, если это необходимо в соответствии с учредитель-
ными документами претендента и действующим законода-
тельством

 - Выписка из торгового реестра страны происхождения 
или иное эквивалентное доказательство юридического ста-
туса для юридических лиц - нерезидентов РФ.

4. Оригинал или нотариально заверенную выписку из 
ЕГРЮЛ, полученную не ранее, чем за шесть месяцев до дня 
проведения торгов, заверенную копию бухгалтерского ба-
ланса на последнюю отчетную дату.

 Индивидуальные предприниматели дополнительно 
предоставляют:

1. Заверенную надлежащим образом копию свидетель-
ства о государственной регистрации физического лица в ка-
честве индивидуального предпринимателя.

 2. Копию свидетельства о постановке на учет физиче-
ского лица в налоговом органе на территории РФ.

3.  Оригинал или нотариально заверенную копию вы-
писки из ЕГРИП, полученную не ранее чем за шесть меся-
цев до дня проведения торгов.

Для физических лиц:
1. Копию паспорта или заменяющего его документа.
2. Нотариально заверенное согласие супруги (супруга) 

на участие в торгах недвижимым имуществом.
3. Копию свидетельства о присвоении ИНН.
Ознакомиться с дополнительной информацией о пред-

мете торгов и порядке их проведения заинтересованные 
лица могут на сайте https://ets24.ru и по телефону контакт-
ного лица организатора.

Контактное лицо организатора: Назарова Ирина Нико-
лаевна, телефон 8 (8422) 735292, e-mail: IN.Nazarova@rosim.
ru, почтовый адрес: 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34.

Заявки на участие в аукционе, подписанные ЭП, вме-
сте с прилагаемыми к ним документами направляются в 
электронной форме на сайт https://ets24.ru с 11.12.2015 г. 09 
часов 00 минут по 30.12.2015 г. 16 часов 00 минут.

Подведение итогов приема заявок осуществляется 
14.01.2016 г. в 11 часов 00 минут и оформляется организато-
ром торгов соответствующим протоколом.

Торги проводятся на электронной торговой площадке, 
находящейся в сети Интернет по адресу https://ets24.ru, в 
соответствии со ст. 87, 89, 90 ФЗ «Об исполнительном про-
изводстве» от 2 октября 2007 г. № 229-ФЗ; ст. 447-449 ГК 
РФ, регламентом электронной торговой площадки.

Победителем торгов признается участник, предложив-
ший наиболее высокую цену.

Организатор торгов объявляет торги несостоявшимися 
если:

1. Заявки на участие в торгах подали менее двух лиц;
2. В торгах никто не принял участие или принял уча-

стие один участник торгов;
3. Из участников торгов никто не сделал надбавки к на-

чальной цене имущества;
4. Лицо, выигравшее торги, в течение пяти дней со дня 

проведения торгов не оплатило стоимость.
По итогам торгов в тот же день победителями торгов 

и организатором торгов подписывается электронной подпи-
сью протокол о результатах торгов по продаже арестованного 
имущества (далее по тексту - протокол). Победитель торгов 
уплачивает сумму покупки за вычетом задатка организатору 
торгов в течение 5 (пяти) рабочих дней с момента подписа-
ния электронной подписью обеими сторонами протокола. 
После поступления на счет организатора торгов денежных 
средств, составляющих цену имущества, определенную по 
итогам торгов, но не ранее, чем через 10 (десяти) дней со дня 
подписания электронной подписью протокола, победителем 
аукциона и организатором торгов подписывается электрон-
ной подписью договор купли-продажи.

Если победитель торгов в установленные сроки не под-
писал электронной подписью протокол, он лишается права 
на приобретение имущества, сумма внесенного им задатка 
не возвращается. Право собственности на имущество пере-
ходит к победителю торгов в порядке, установленном за-
конодательством Российской Федерации. Расходы по госу-
дарственной регистрации перехода права собственности на 
недвижимое имущество возлагаются на победителя аукцио-
на (покупателя).
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МаксиМ скВОРЦОВ �

По итогам первого этапа Куб-
ка мира Абрамова с 85 очками за-
нимает десятое место, в то время 
как лучшая из россиянок Ольга 
Подчуфарова разместилась на 
26-й позиции (37 очков). 

Уехала к тренеру 
олимпийских 
чемпионов

Как принято говорить, на 
лыжи Ольга Абрамова встала, 
когда еще ходила в детский са-
дик. Любовь к лыжным видам 
спорта у пятилетней девочки 
была в крови: ее мама - извест-
ный тренер по лыжным гонкам. 
Неудивительно, что успехи на 
областном уровне не застави-
ли себя долго ждать. Будучи 
школьницей, она не раз побеж-
дала на соревнованиях по лыж-
ным гонкам на призы газеты 
«Пионерская правда». Однако 
в начале 2000-х, после восьмого 
класса, Ольга вместе со своими 
родителями переехала в Мо-
скву. ( К слову, семья Абрамо-
вых и по сей день живет в Под-
московье.)

Старший тренер улья-
новской ДЮСШ «РингСтар» 
по биатлону Юрий Охотников 
не понаслышке знает об Абра-
мовой и до сих пор поддержи-
вает связь с ее родителями.

- Конечно, Ольга сразу за-
рекомендовала себя хорошей 
лыжницей, но предсказать ей 
такое будущее, когда она пере-
езжала в столицу, было про-
сто невозможно, - рассказал 
«Ульяновской правде» Юрий 
Охотников. - Причина переезда 
была банальна: тогда в нашем 
регионе не было условий для 
дальнейшего роста.

В Москве Абрамову в свою 
группу принял знаменитый 
российский специалист Нико-
лай Лопухов, который воспи-
тал олимпийских чемпионов по 
лыжным гонкам Ларису Лазу-
тину, Любовь Егорову, Алексея 
Прокуророва, Нину Гаврылюк, 
Евгению Медведеву. Несколько 
лет назад Лопухов был старшим 
тренером мужской сборной 
России по биатлону, а среди 
его последних учеников можно 
отметить Тимофея Лапшина и 
Максима Цветкова - ныне за-
щищающих цвета националь-
ной команды по биатлону.

Карантин 
помешал выступить  

в Сочи  
Уже будучи столичной 

спортсменкой, Абрамова до-
билась своих громких успехов 
- трижды побеждала на чемпио-
нате мира по летнему биатлону, 
а также становилась бронзовым 
призером Кубка России. Регу-
лярно выступала за молодеж-
ную сборную страны.

Но в июле 2012 года Абра-
мова не явилась на сбор нацио-
нальной команды в Уват. Как 
сказал тогда старший тренер 
резервного состава женской 
сборной Леонид Гурьев, спорт-
сменка не приехала на сбор, не 
сообщив причины отсутствия. 
Вскоре выяснилось, что Абра-
мова расторгла свой трудовой 
договор с московской ДЮСШ 
№ 43 и заявила, что намерена 
выступать за сборную Украи-
ны. Союз биатлонистов России 
(СБР) в свою очередь направил 
в IBU и Федерацию биатлона 
Украины письмо, в котором 
уведомил организации, что СБР 
по-прежнему выступает против 
несогласованной смены граж-
данства спортсменами и наста-
ивает на двухлетнем карантине 
биатлонистов, решивших вы-
ступать за другую страну.

- Я всех поставила перед 
фактом, поэтому в России меня 
никто не уговаривал остаться и 
никто не ругал за такое реше-
ние, - вспоминает сама Ольга 

Абрамова. - Просто желали уда-
чи и говорили: будем ждать, где 
ты там всплывешь. Потому что 
страну, в которую переезжаю, я 
им не называла. 

А вот о причинах своего 
переезда на Украину пару лет 
назад Абрамова объяснила сле-
дующим образом: «Если ты на 
Украине показываешь хороший 
результат на внутренних сорев-
нованиях, нет никаких проблем 
с выездом на Кубки IBU. Тогда 
как в России даже за них дра-
ка не на жизнь, а на смерть. И 
даже если ты проходишь отбор, 
это еще не гарантия, что тебя 
куда-то повезут. Отговорки мо-
гут быть самые разные: паспорт 
не можем сделать или просто в 
следующий раз возьмем. Укра-

ина подкупает тем, что здесь 
перед спортсменом все дороги 
открыты».

Как выяснится позже, имен-
но карантин помешает Абра-
мовой выступить за сборную 
Украины на Олимпиаде в Сочи.

- Загвоздка в том, что дабы 
выступить на Играх в Сочи, мне 
нужно разрешение от Олимпий-
ского комитета России, - гово-
рила незадолго до Олимпиады-
2014 Абрамова. - Но мне его 
давать не хотят. Наверное, бо-
ятся брать на себя ответствен-
ность - а вдруг медаль завоюю 
для Украины. Потом придется 
кому-то за это отвечать. Это на 
Кубках мира можно выступать 
по истечении двух лет, а для 
того чтобы участвовать в Олим-

пиаде, должно пройти три года 
с момента последнего между-
народного выступления за 
Россию. Мне совсем чуть-чуть 
не хватает («олимпийский» ка-
рантин истекал в сентябре 2014 
года, тогда как Олимпиада про-
ходила в феврале. - Прим. авт.).

На Украине -  
быстрее всех

В новом биатлонном се-
зоне пока прошел всего один 
этап Кубка мира - в шведском 
Остерзунде. Но и он дал опре-
деленную пищу для размышле-
ния. В Швеции Абрамова при-
няла участие во всех стартах: в 
спринте (7,5 км) она показала 
седьмой результат, в гонке пре-
следования (10 км) - 17-й, в 
индивидуальной гонке (15 км) 
- 16-й, в смешанной эстафете - 
11-й. По итогам первого этапа 
Кубка мира Абрамова с 85 оч-
ками занимает десятое место. А 
вот лучшая из россиянок - Оль-
га Подчуфарова - разместилась 
на 26-й позиции (37 очков). 

А саму Абрамову сейчас на-
зывают самой быстрой в укра-
инской команде. Во всяком 
случае, такого мнения придер-
живается тренер украинской 
сборной словенец Урош Веле-
пец. Наглядным примером слов 
словенского специалиста стал 
контрольный старт в преддве-
рии первого этапа Кубка мира, 
в котором дистанцию шесть 
километров без стрельбы Абра-
мова пробежала быстрее всех, 
опередив олимпийскую чемпи-
онку Сочи Юлию Джиму на 23 
секунды.

 27-летняя Абрамова живет 
в Харькове, учится в Сумском 
государственном университе-
те на факультете иностранной 
филологии и социальных ком-
муникаций. 

300 биатлонистов
Сегодня в Ульяновской об-

ласти биатлоном занимаются 
порядка 300 человек. Самых яр-
ких успехов в последние годы 
добился Юрий Шопин, кото-
рый пробился в сборную Рос-
сии и выступает на Кубках IBU. 
Кстати, ближайший из них 
пройдет уже в эти выходные, где 
наш биатлонист как минимум 
выступит на двух дистанциях - 
спринте и гонке преследования. 
Не на слуху пока ульяновские 
девушки, но на самом деле и 
здесь у нас есть успехи.

- Сегодня в Ульяновске 
созданы все условия для уже 
более или менее состоявшихся 
биатлонистов, - говорит Охот-
ников. - Более того, недавно мы 
набрали новые группы детей 
от 10 до 16 лет. Это оптималь-
ный возраст, поскольку до 12 
лет идет лыжная подготовка и 
только потом начинают обучать 
технике в стрельбе. Есть у нас 
и перспективные девушки. Так, 
Ольга Дмитриева и Ольга Ду-
бова побеждали на юниорском 
первенстве России. Им всего 
по 21 году, и с этого сезона они 
начинают свои выступления на 
взрослом уровне. 

Катренко стал 
методистом

Димитровградец Алексей 
Катренко, в 2000-х неоднократ-
но побеждавший на чемпиона-
тах мира и Европы по летнему 
биатлону кроссом, завершил 
свою спортивную карьеру. Как 
удалось выяснить нашей газете, 
это произошло несколько лет 
назад, после того как в кроссо-
вой дисциплине отменили чем-
пионаты мира и Европы. А в 
зимнем биатлоне Катренко так 
и не смог добиться высоких ре-
зультатов. Сегодня Алексей, ко-
торому в сентябре исполнилось 
30 лет, живет в Москве и рабо-
тает методистом-инструктором 
по биатлону.  

Донец  
снова среди лучших

Димитровградский пло-
вец Станислав Донец за-
воевал серебряную медаль 
на чемпионате Европы на 
короткой воде.

В Израиле 32-летний 
спортсмен отличился на 
дистанции 100 метров на 
спине (результат - 49,64). 
Также Донец пробился в 
финал на «полтиннике» тем 
же стилем, где показал седь-
мой результат (23,53).  

Лучшие в ПФО
12 медалей завоевали 

ульяновские спортсмены на 
чемпионате ПФО в Ниж-
нем Новгороде. С наградами 
высшей пробы вернулись  
Виктор Самаркин, Иван 
Шпедт, Андрей Липилин, 
Рахман Юсубов и Кристина 
Сандркина. Серебряные ме-
дали нашему региону при-
несли Владислав Жирнов и 
Владислав Говорухин, брон-
зовые - Александр Кузин, 
Александр Лаптев, Антон 
Флегентов, Сергей Резяев и 
Ольга Чернова.

В общекомандном за-
чете сборная Ульяновской 
области заняла уверенное 
первое место.

Шесть медалей  
из Сибири

Две серебряные  и че-
тыре бронзовые медали за-
воевали ульяновские борцы 
греко-римского стиля на 
чемпионате России среди 
военнослужащих в Ново-
сибирске.

В шаге от победы оста-
новились Туран Аллахяров 
и Александр Кшановский, 
бронзовый успех на счету 
Алексея Чугунова, Никиты 
Фадеева, Евгения Испод-
никова и Константина Са-
рычева.

Поедет в Ростов
Ульяновский дзюдоист 

Расул Сатдарзаде выиграл 
отборочный турнир, даю-
щий право выступить на 
первенстве России среди 
юниоров (до 21 года).

В Санкт-Петербурге 
наш спортсмен победил во 
всех четырех схватках и га-
рантировал себе участие в 
первенстве страны, который 
пройдет в марте будущего 
года в Ростове-на-Дону. 

«Волга-2» дважды 
уступила «Вымпелу»

Ульяновская «Волга-2», 
выступающая в Высшей 
лиге по хоккею с мячом, 
дважды на своем поле усту-
пила «Вымпелу» из Короле-
ва (4:6, 4:6). Три мяча в этих 
матчах забил Артем Гареев, 
дважды отличились Ни-
кита Вещагин и Дмитрий 
Тумаев, еще один мяч на 
свой счет записал Кирилл 
Игонин. В обоих поедин-
ках наша команда не смогла 
рассчитывать на приболев-
ших Александра Степанова 
и Андрея Крайнова. 

С 14 очками после де-
сяти проведенных матчей 
«Волга-2» занимает чет-
вертое место. Свои следую-
щие поединки подопечные  
Сергея Горчакова долж-
ны были провести дома 
12 - 13 декабря против 
«Зоркого-2». Однако из-
за финансовых проблем 
красногорские хоккеисты 
не приедут в Ульяновск.   
Тем самым ближайшие 
матчи «Волги-2» пройдут  
23 - 24 декабря - ульяновская 
«молодежка» сыграет в 
Димитровграде против  
«Черемшана».

спорт

От «Пионерской 
правды» 
до Кубка мира
Уроженка Барыша, 
биатлонистка сборной 
Украины Ольга Абрамова 
обогнала всю Россию.
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Писатель с фээсбэшным 
прошлым увековечил 
родину Ленина 
и самого вождя 
в своих романах.

иВан каМышеВ �

Неделю назад в нашем городе состо-
ялась творческая встреча с известным 
российским писателем Евгением Анташ-
кевичем. 

Местом презентации книг бывшего со-
трудника ФСБ Дворец книги был выбран 
не случайно. Дореволюционный тыловой 
Симбирск не раз становился одним из 
двух главных мест действия романов Ев-
гения Михайловича. Наш журналист по-
общался с писателем, в частности, чтобы 
выяснить, за что именно родине Ленина 
выпала такая честь.

- Я пишу о Первой мировой войне, - 
объясняет Анташкевич, - и без рассказов 
о жизни в тылу не обойтись. Восемь лет 
назад я попал в Ульяновск впервые. Слу-
чайно. Но тут же нашел здесь краеведов 
и историков, которые предоставили мне 
такие подробности, такие уникальные, 
редкие книги о Симбирске второго деся-
тилетия прошлого века, что иной инфор-
мации и желать нельзя. Было невозможно 

избавиться от соблазна не искать другие 
российские города в качестве идеального 
прототипа. Вот мой главный герой и доби-
рается в Китай через ваш город. А Харбин 
и Симбирск-Ульяновск стали для меня 
двумя родными городами, в которых я не 
живу.

Кстати, на историю Первой мировой и 
Гражданской войн у писателя свой особый 
взгляд:

- Как бы странно это ни звучало, но 
мы во многом все еще живем Гражданской 
войной. К счастью, окончилась ее воору-

женная форма, но до сего дня есть красные 
и белые, либералы и государственники, 
которые не могут найти способ эффек-
тивного, успешного сосуществования. А с 
Первой мировой у нашей страны серьез-
ная неопределенность. Россия никак не 
может отнести себя ни к побежденным, ни 
к победившим. С учетом того, что в конеч-
ном итоге Россия вышла победительницей 
во Второй мировой и сейчас со мной никто 
не станет спорить о том, что война 1939 - 
1945 годов была логическим продолже-
нием Первой мировой, я считаю, что мы 
должны себя числить в стане победителей. 
Не знаю, согласится ли с этим мировое со-
общество, но мы сами должны как можно 
скорее определиться. Пока не стало хуже.

Быть в Ульяновске, писать про Сим-
бирск и ни словом не упомянуть о самом 
известном нашем земляке Анташкевич, 
разумеется, не смог. Пусть и в критическо-
ироничном ключе:

- Когда главный герой моих романов 
перебирается с левого берега Симбирска 
на правый по нынешнему Императорско-
му мосту, он попадает под обстрел крас-
ноармейцев Вацетиса с часовни на Венце. 
Но внезапно в часовню попадает снаряд, 
и, оглянувшись, мой герой успевает мсти-
тельно подумать: «Вот тебе, Ленин!».

Искать фактуру и собирать информа-
цию для его книг Анташкевичу помогает 
чекистское прошлое. Евгений Михайлович 

много лет служил инспектором в ФСБ. На 
косые взгляды узнающих об этом людей, 
недолюбливающих «контору», он фило-
софски не обращает внимания:

- Я отношусь к этому спокойно, вернее, 
никак не отношусь. Я-то знаю, что в моих 
книгах нет ничего, что могло бы раздражать 
ту или иную группировку. Это моя страна, 
здесь похоронены мои родители. И то, что 
я работал в системе государственной без-
опасности, - для меня повод для гордости. 
Моя работа не была связана с преследо-
ванием граждан своей страны. Напротив, 
я противодействовал ее противникам  и 
работал хорошо. Предрассудки же - вещь 
неистребимая. Важно, чтобы они не захва-
тывали думающую часть общества.

Еще одна «ипостась» Анташкевича - он 
китаист. Полтора десятка лет изучавший 
Китай и китайцев Евгений Михайлович 
преисполнен скепсиса относительно пери-
одически возникающих в социуме настро-
ений, касающихся возможной «аннексии» 
России Китаем:

- Есть такая еврейская мудрость - мы 
победили, а дальше что? Китайцы к нам не 
полезут - здесь холодно. К тому же в исто-
рии Китая не было больших победоносных 
войн. Они не приспособлены и не рискнут. 
Им проще купить российские месторожде-
ния, включая нефтяные. И тихо-мирно нас 
подмять... 

аРтуР аРтёМОВ �

Одной из ведущих недавно прошедше-
го в Ульяновске финального этапа конкур-
са красоты «Мисс Ульяновск-2015» стала 
популярная телеведущая Тутта Ларсен (в 
миру - Татьяна Романенко). 

Вместо безбашенного экс-виджея в бозе 
почившего телеканала «MTV-Россия» с 
пирсингом в носу в наш город приехала 
светская дама в вечернем платье в пол с 
откровенным декольте на спине. Сегодня 
Тутта-Татьяна - почтенная леди. К тому же 
мать троих детей, младшего из которых - 
Ванечку - привезла с собой в Ульяновск, 
устроив полугодовалому сыну первый в его 
жизни авиаперелет. С этого и началась бесе-
да телезвезды с «Ульяновской правдой».

- Мы прилетели к вам втроем: я, муж и 
Ваня. У сына был первый полет на само-
лете, который он не заметил, и все проспал. 
Пока я здесь с вами общаюсь, муж и сын си-
дят в укромном уголке. Ванечка спит. Когда 
проснется, они пойдут гулять, потом придут 
ко мне покормиться. Старшие дети про-
водят время с бабушкой и страшно этому 
счастливы. Семья для меня, что бы ни слу-
чилось, на первом месте. И если случается 
какой-то форс-мажор, то все остальные дела 
отодвигаются. Если у старшего сына Луки 
какие-то важные соревнования, а у меня на 
это время запись на маникюр, я отменяю по-
ход в салон красоты и иду с ребенком, ведь 
это важнее, чем все остальные дела. Мне ка-
жется, это такой «мамский дзен», который 
заключается в том, чтобы отсекать все вто-
ростепенное, лишнее, первоочередное и за-
ниматься только важными делами.

- Для вас в участницах конкурсов кра-
соты важнее интеллект или внешние 
данные?

- Девушка должна быть одарена неко-
торым интеллектом, чувством юмора и при 
этом понимать, что ее победа в конкурсе 
- это не просто красота, но некая миссия. 
Девушки, которые побеждают в конкурсах 
красоты, становятся послами разных соци-
ально важных тем. Они постоянно участву-
ют в благотворительных мероприятиях, 
собирают деньги в разные фонды, общают-
ся с детьми в Африке, спасают животных. 
Безусловно, девушка должна понимать, что 

она представляет свой город, страну, свою 
Родину и ей недостаточно быть просто кра-
сивой. Ей нужно понимать весь груз ответ-
ственности, который ляжет на ее плечи. К 
сожалению, на таких конкурсах интеллект 
превалирует нечасто. Но я видела дефиле, 
где присутствовали не только демонстрация 
купальников и вечерних платьев, но и твор-
ческие конкурсы, где девушка должна себя 
представить и о себе рассказать. И я абсо-
лютно уверена, что наша Оксана Федорова, 
обладательница титула «Мисс Вселенная», 
заслужила это звание не только своей внеш-
ностью, но и интеллектом. В любом 
случае, если девушка не соответствует 
каким-то стандартам, она не выйдет на 
подиум. Конечно, красивых девушек 
много, а королева одна. Все-таки ее ин-
теллект не проявится на каком-то опреде-
ленном этапе конкурса, но проявится в ее 
харизме, потому что обаяние, с моей точки 
зрения, - это категория интеллектуальная.

- В вашей жизни часто присутствова-
ла соревновательность и как вы к это-
му относитесь?

- Я вообще страшно не люблю сорев-
новаться, потому всегда старалась выбрать 
род деятельности, в котором у меня не бу-
дет конкурентов, занять свою нишу, чтобы 
в ней чувствовать себя комфорт-но, и никто 
не мог на нее претендовать. Даже в детстве, 
когда я занималась спортивным скало-
лазанием, притом что у меня был второй 
взрослый разряд, я очень часто динамила 
соревнования. Потому что для меня смысл 
был не в том, чтобы быстрее взобраться по 
скальному маршруту, а в том, чтобы этот 
маршрут самой покорить. Я могла потом 
прийти и с нужной скоростью эту историю 
пройти, но не в соревнованиях с кем-то, что-
бы не думать, побеждаю я кого-то или нет. 
Я, наверное, не очень в этом смысле показа-
тельный человек, люблю побеждать, но не 
за счет соревнований, а за счет работы над 
собой. Я всю жизнь учусь, для меня любое 
дело интересно только тогда, когда я могу 
расти, и люблю соревнования с самой собой. 
Это намного сложнее любых видов спорта. 
И еще, я не трусиха, но когда надо с кем-то 
состязаться, появляется страх, необъясни-
мый ужас на первобытном уровне.

- Однажды вы сказали: «Меня моя со-

весть мучает постоянно, поэтому 
есть много рамок, за которые я не могу 
выйти». Поясните на конкретном при-
мере.

- Во мне уже больше Татьяны Романен-
ко, чем Тутты Ларсен. Иногда это ограни-
чивает до дискомфорта. Мне, может быть, 
и хотелось бы станцевать на столе. Или за-
вести интрижку, чтобы об этом год писали 
таблоиды. Но времена меняются, и сейчас я 
не могу себе этого позволить.

- В том же интервью вы сожалели, что 
«в телевизоре, в отличие от Интерне-
та, нет свободы выбора». Значит ли 

это, что на российских федеральных 
каналах мы вас в ближайшее время 
вряд ли увидим?

- Я бы не зарекалась. Но пока у меня 
есть собственный канал, посвященный ма-
теринству, воспитанию детей и психологии 
отношений, и на сегодня для меня этого до-
статочно. Это не формат федерального теле-
видения? Так, что ж… На главных каналах 
страны сейчас много шоу-бизнеса. Новости 
излишне политизированы. Ни то, ни другое 
мне неинтересно. А то, что я могу предло-
жить, не интересует руководство каналов, 
поскольку за это не платят…

Обаяние - категория 
интеллектуальная
Экс-звезда русского MTV  приняла участие в ульяновском 
конкурсе красоты.  Как ведущая.

Симбирск как идеальный прототип тыла 

Я вообще страшно не люблю соревноваться, потому всегда 
старалась выбрать род деятельности, в котором у меня  
не будет конкурентов
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Информационное сообщение

Департамент государственного 
имущества  и  земельных  отношений 
Ульяновской области с 16 декабря 2015 
года принимает заявки:

- от независимых (профессиональ-
ных) директоров для избрания в состав 
совета директоров и от независимых 
экспертов для избрания в состав реви-
зионных комиссий ОАО «ПАТП-1» на 
2016 - 2017 корпоративный год;

- от независимых (профессиональ-
ных) директоров для избрания в состав 
совета директоров АО «УльяновскФар-
мация» и ОАО «Областная типография 
«Печатный двор» на 2015 - 2016 корпо-
ративный год;

- от независимых экспертов для 
избрания в состав ревизионных комис-
сий акционерных обществ:

- АО «Тепличное»;
- ОАО «Аэропорт Ульяновск»; 
- ОАО  «Гостиница   «Октябрь-

ская»; 
- ОАО «Новомалыклинский агро-

техснаб»; 
- ОАО «Ульяновская областная 

корпорация ипотеки и строительства»; 
- ОАО «Областная типография 

«Печатный двор»;
- АО «УльяновскФармация»
на 2015 - 2016 корпоративный 

год для рассмотрения на комиссии по 
отбору профессиональных директоров 

и независимых экспертов, действую-
щей на основании постановления 
правительства Ульяновской области 
«Об утверждении комиссии по отбору 
профессиональных директоров и не-
зависимых экспертов для избрания в 
органы управления и контроля акцио-
нерных обществ, акции которых нахо-
дятся в государственной собственности 
Ульяновской области» от 15.02.2013  
№ 48-П (в ред. постановления пра-
вительства Ульяновской области от 
19.12.2013 № 614-П).

Прием заявок от независимых 
(профессиональных) директоров на 
2016 - 2017 корпоративный год осу-
ществляется с 16 декабря 2015 года до 
18 января 2016 года.

Прием заявок от независимых 
(профессиональных) директоров и не-
зависимых экспертов на 2015 - 2016 
корпоративный год осуществляется 
с 16 декабря 2015 года до 05 февраля 
2016 года.

Время и место приема  
документов:

в рабочие дни с 9.00 до 13.00, с 
14.00 до 18.00  по адресу: г. Ульяновск, 
ул. Льва Толстого, д. 58, каб. 2. Контакт-
ный телефон 8 (8422) 41-63-42.

Более подробная информация раз-
мещена на официальном сайте департа-
мента государственного имущества и 
земельных отношений Ульяновской 
области: http://dgizo.ulgov.ru/. 

Продается производственно-складской комплекс, рас-
положенный по адресу: г. Ульяновск, ул. Доватора, д. 3а (За-
свияжский район), земельный участок площадью 10044,0 кв. м, 
7 строений общей площадью 2960,33 кв. м. Все коммуникации. 
Продажа от собственника. Дата торгов - 15 декабря 2015 года. 
Организатор торгов (открытый аукцион) - Российский аукци-
онный дом. Центральный офис - 8 (800) 777-57-57, Москва:  
8 (495)234-04-00, 8 (495) 234-03-05, Нижний Новгород -  
8 (831) 419-81-84; http://www.auction-house.ru.

Ремесленники подарят подарки
В этот уик-энд в Ленинском мемориале пройдет 

выставка-ярмарка народных промыслов и ремесел «Пода-
рок от ремесленника». Более 30 мастеров из разных регио-
нов России представят свои изделия, а также покажут про-
цесс их изготовления. 

В рамках выставки 11 декабря для всех желающих - 
мастер-класс от сертифицированного бизнес-тренера, пси-
холога и руководителя отдела обучения и развития ком-
пании Smart Team Катерины Косовой. На нем Катерина 
поделится с участниками знаниями, как общаться с клиен-
тами, чтобы увеличить продажи своих изделий. 

Во время ярмарки также пройдет региональный кон-
курс рукоделия «Симбирский сувенир», который опреде-
лит победителей в номинациях «Подарок из Симбирска», 
«Чемпионат мира по хоккею с мячом-2016 в Ульяновске» и 
«Литературный Симбирск». 0+ 

Новогодний чудо-маркет
Организаторы «Теплого мар-

кета», который проходил осенью в 
«Квартале», решили повторить успех 
ярмарки и провести ярмарку hand-
made  изделий, посвященную Ново-
му году. 

На ярмарке можно будет при-
обрести разнообразные открытки, 
деревянные изделия, предметы для 
домашнего интерьера, сладости, дет-
скую одежду, украшения и аксессуа-
ры, и, конечно же, елочные игрушки 
и праздничные наряды.

В этот же день гостей ждут мастер-классы по созданию 
и декорированию новогодних пряников. Работать «Чудо-
маркет» будет по следующему расписанию: 12 декабря 
(суббота) с 13.00 до 17.00, а 13 декабря (воскресенье) с 12.00 
до 16.00.  Адрес: ул. Железной Дивизии, 5б (ТЦ «Спартак», 
2 этаж). 0+

Богема Джакомо Пуччини
Кинотеатр «Худо-

жественный» порадует 
ценителей искусства 
показом экранной 
адаптации оперы Джа-
комо Пуччини «Боге-
ма» с двумя значимы-
ми фигурами мировой 
оперы Анной Нетребко 
и Роландо Вильясоном 
в главных ролях. 

Париж, конец XIX века. Четыре друга - писатель Ро-
дольфо, художник Марчелло, музыкант Шонард и фило-
соф Колин - ведут жизнь полунищей богемы, снимая одну 
жалкую каморку на четверых. Они решают громко отметить 
грядущее Рождество в своем любимом пабе, в квартирке 
остается только Родольфо, которому необходимо закончить 
статью. Раздается стук в дверь, и, открыв, Родольфо видит 
перед собой их соседку Мими, которая пришла попросить 
у него свечу. Герой поражен ее красотой и влюбляется в нее 
с первого взгляда. Захваченные эмоциями, ни он, ни она 
не подозревают, что смертельная болезнь Мими скоро раз-
лучит их. 0+
начало в 10.00 

Две музы Георгия Свиридова
Концерт под таким на-

званием подготовил к сто-
летнему юбилею со дня 
рождения известного ком-
позитора Ульяновский го-
сударственный оркестр 
русских народных инстру-
ментов под управлением 
Дмитрия Орлова.  

В концерте прозвучат замечательная музыка Свиридо-
ва, песни, романсы на стихи Есенина, Маяковского, Пуш-
кина, Блока.

Солисты: заслуженная артистка России Вера Чирки-
на (сопрано), лауреат международного конкурса Владимир 
Самарев (баритон), Эльмира Сидорова (сопрано). 6+

Цена билетов: 150 - 250 рублей 
начало в 17.00 Р

ек
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м
а

ИрИна антонова �

Путешествие в Китай - ина-
че не назовешь открывшуюся в 
ульяновском Дворце книги вы-
ставку рисунков финалистов 
российско-китайского конкур-
са художественного творче-
ства «Китай - Россия: мосты  
дружбы». 

В Ульяновске на выставке 
представлено около 80 работ рос-
сийских и китайских детей, хотя 
всего на конкурс юные художни-
ки обеих стран прислали около 
десяти тысяч рисунков.

Идея проведения  конкурса 
была поддержана Межпарла-
ментской группой дружбы «Рос-
сия - Китай», китайским телека-
налом CNTV, интернет-порталом 
«Юный художник», альманахом 
«Путешествие по России» и теле-
каналом «Карусель». 

Конкурс проводился на двух 
площадках одновременно: в Рос-
сии - на площадке «Юного ху-
дожника», а в Китае - на канале 
CNTV. Задания участникам были 
немного разные: китайские дети 
рисовали, как они представляют 
Россию, российские дети должны 
были изобразить Китай, и обяза-
тельно все рисовали панду как 
символ мира и Китая. 

В результате в российском 

сегменте победили три девочки. 
В качестве приза им была поезд-
ка в Китай на пять дней.

- Выставка была показана в 
апреле в Совете Федерации Рос-
сии, потом в мае она переехала в 
Китай, в город Ченду, - рассказы-
вает один из организаторов кон-
курса, гендиректор журнала «Пу-
тешествие по России» Александр 
Еременко. - Этот город выбран 
не случайно, потому что здесь 
находится всемирно известная 
научно-исследовательская база 
по изучению жизни панд. Это 
такой громадный зоопарк панд, 
где они обитают в естественной 
среде и за их жизнью наблюда-
ют ученые. Там стоят несколько 
веб-камер, через которые можно 
наблюдать в реальном времени 
за жизнью панд, что мы и реко-
мендовали сделать российским 
участникам конкурса. Кстати, в 
Ченду выставку со стороны Рос-
сии представляла певица Вале-
рия. Ее китайцы выбрали послом 
панд. После того как выставка 
вернулась из Китая, она была по-
казана в Пензе и сейчас приехала 
в Ульяновск. Следующая оста-
новка - Новороссийск. 

Одним из победителей кон-
курса «Китай - Россия: мосты 
дружбы» стала ульяновская 
школьница Татьяна Ермошкина 

(на фото) - ученица ульяновского 
лицея № 38. 

- Я хотела подчеркнуть все до-
стоинства этой необыкновенной 
страны. Каждый символ на моей 
картине имеет особое значение, 
например, цапля оберегает до-
машние традиции, феникс - сим-
вол бессмертия и воскрешения... 
На главном плане стоят, обняв 
друг друга, как будто появились 
из лотоса, две милых пандочки, 
которые символизируют, что в 
Китае сплоченные и дружные 
люди. Они держат символ Инь 
- Ян. Чтобы показать, как неж-
но относятся китайцы к этим 
милым животным, я нарисовала 
две руки, которые хотят обнять, 
укрыть и защитить этих выми-
рающих животных, - рассказа-
ла Татьяна во время открытия  
выставки.

Ее учитель по рисованию На-
талья Склярук отметила, что это 
не единственный конкурс, кото-
рый Таня выиграла в этом году.  
Первый конкурс был организо-
ван Министерством иностран-
ных дел РФ, которое решило 
выпустить серию книг «Сказки 
народов России. Мир глазами 
детей». Рисунки Татьяны вошли 
в первую книгу по алжирским 
сказкам. 

Панды ульяновской художницы  
завоевали сердца китайцев
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